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Целина: первые новостройки томских студентов
Студенческий отряд Томского 

педагогического института прибыл 
в совхоз «Карагуигинский» Була- 
евского района Северо-Казахстан
ской области 1 9  июня. А уже 30  
июня i студенты рапортовали о 
сдаче первых объектов. Бригада 
пггукатуров-маляров, возглавляе

мая Алексеем Бордиловским, сда
ла целинникам два четырехквар
тирных дома в Пролетарке — -  
третьем отделении совхоза. Один
надцать человек закончили шту
катурные и малярные работу в 
течение недели. Работали от вос-

выручала песня. Поэтому самым 
незаменимым человеком в брига
де бы ла. Галина Мазур, аккордео
нистка, песенница, неутомимая 
заводила всех веселых дел. Не от
ставали от нее Людмила Суртае- 
ва и многие другие. Особенно

трудно в первые дни приходилось 
девчатам: не было резиновых пер
чаток, а без них попробуй-ка по
работай с известковым раствором! 
Но никто не ушел, не оказался 
слабым.

Сейчас эти трудности уже по

зади. Появились не только перчат
ки, появился опыт, уверенность 
в своих силах. Впереди —  сдача 
в эксплуатацию еще трех домов.

Р . Б Е Л О Н Е Н К О , 
студент педагогического ин
ститута.
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Цена 2 коп ные МИНУТЫ строителей-студентов

живает экипаж крана № 4, воз- ров древесины, баржа грузится за 12 — 13 ча- 
главляемый И. И. Миликом. Но еще большей выработки сов. А. ВЕРЕЩАГИНА.
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Среди крановщиков Нарым- 
ской сплавконторы первенство 
с первых дней навигации удер-

При плановой производитель
ности 800 кубометров экипаж

добивается смена С. Копоруш- 
кина на кране № 5 — 1.140 ку-

В ПРЕЗИДИУМЕ 
ВЕРХОВНОГО СОВЕТА 

С С С Р
За достигнутые успехи в раз

витии отечественной анилино
красочной промышленности и в 
связи с 50-летием со дня основа
ния Рубежанского . химического 
комбината Президиум Верховного 
Совета СССР Указом от 8 июля 
1 9 6 5  года наградил комбинат ор
деном Ленина. Орденами и меда
лями СССР награждены 1 0 0  особо 
отличившихся работников этого 
комбината, научно-исследователь
ских и проектных организаций 
анилинокрасочной промышленно
сти. (ТАСС).

Ш Т А Я _ СЕССИЯ' В Е Р Х О В Н О ГО  СОВЕ Т А  РСФ СР Ш ЕСТОГО С О ЗЫ В А

О  Д А Л Ь Н Е Й Ш Е М  У Л У Ч Ш Е Н И И  Т О Р Г О В Л И  
И  О Б Щ Е С Т В Е Н Н О Г О  П И Т А Н И Я  В  Р С Ф С Р

Н а конгресс 
в Хельсинки
8 июля из Москвы в Хель

синки на Всемирный конгресс 
за мир, национальную независи
мость и разоружение отбыла, де- 
легация советской обществен-’ 
ности.

В составе делегации, которую 
возглавляет видный советский 
общественный деятель, писатель 
А. Е. Корнейчук, — академики 
И. Н. Векуа, Е. М. Жуков, Е. К. 
Федоров, члены-корреспонденты 
Академии наук СССР А. М. Ку
зин, В. М. Чхиквадзе, президент 
Академия медицинских наук 
СССР Н. Н. Блохин, писатели 
Б. Полевой, Н. Тихонов, И. Эрен- 
бург, М. Турс-ун-заде, летчик- 
космонавт В. В. Николаева-Те
решкова, лауреат Нобелевской 
премии, профессор Н. Г. Басов, 
ответственный секретарь Совет
ского комитета защиты мира 
М. И. Котов и другие деятели 
— представители широких кру
гов советской общественности.

(ТАСС).

Пятая сессия Верховного Совета 
РСФСР шестого созыва, говорит док
ладчик, собралась в обстановке, ког
да советский народ успешно завер
шает семилетний план —- важную  
составную часть программы комму
нистического строительства в нашей 
стране. Промышленность Российской 
Федерации план первого полугодия 
по выпуску валовой продукции пе
ревыполнила. Объем производства в 
сравнении с тем ж е периодом прош
лого года возрос на 8  процентов. 
Труженики сельского хозяйства рес
публики прилагают все силы к тому, 
чтобы быстрее претворить в жизнь 
решения мартовского Пленума ЦК 
КПСС.

Следуя указаниям великого Л ени-| 
на, Коммунистическая партия и Со-

Д о к л а д  з а м е с т и т е л я  П р е д с е д а т е л я  С о в е т а  
М и н и с т р о в  Р С Ф С Р  В . А . Д ь я к о в а

ветское правительство последователь
но и неуклонно решают коренные 
вопросы повышения материального 
и культурного уровня жизни совет
ского народа. За годы семилетки 
проведено повышение заработной пла
ты работникам промышленности, 
сельского хозяйства и отраслей, не
посредственно обслуживающих на
селение. Увеличились доходы кол
хозов и колхозников в связи с по
вышением государственных закупоч
ных цен на сельскохозяйственные 
продукты и сырье. В 1 9 6 5  году сни

жены государственные розничные це
ны на некоторые промышленные и 
продовольственные товары. Одновре
менно с этим отменена наценка на 
некоторые товары, продаваемые в 
сельской местности. Выигрыш насе
ления от снижения» цен только в на
шей республике, подчеркивает док
ладчик, составит в расчете на год 
свыше 7 0 0  миллионов рублей.

О каждым годом в торговлю по
ступает все больше разнообразных 
товаров, расширяется их ассортимент, 
повышается качество.

Дальнейшее развитие индустрии, 
подъем сельскохозяйственного про
изводства, легкой и пищевой про
мышленности, повышение благосо
стояния советских людей выдвигают 
новые, повышенные требования к со
ветской торговле, к работникам сфе
ры обслуживания населения.

Торговлю иногда называют баро
метром экономической жизни, гово
рит В. А. Дьяков. В ней отражаются 
важнейшие народнохозяйственные 
пропорции, и в частности рост произ
водства' товаров народного потребле-

ч
ния и доходов населения. Она оказы
вает активное воздействие на разви
тие производительных сил страны, с 
ее помощью осуществляются эконо
мические связи между городом и де
ревней, промышленностью и сель
ским хозяйством, между отдельными 
районами страны.

Мы должны ь совершенстве овла
деть экономическими инструментами 
воздействия на производство,' учить
ся лучше хозяйствовать и торговать.

Улучшение торгового обслужива 
ния населения —  неотъемлемая часть

общей программы повышения благо
состояния советского народа.

Обсуждение на сессии вопроса о 
дальнейшем улучшении торговли и 
общественного питания, продолжает 
докладчик, —  новое проявление за
боты о нашем советском человеке. 
XXII съезд Коммунистической пар
тии Советского' Союза поставил зада
чу обеспечить дальнейшее расшире
ние производства товаров народного 
потребления, повышение материаль
ного благосостояния и увеличение 
продажи тс варов населению с тем, 
чтобы в ближайшее время наш народ 
стал жить еще лучше, более полно и 
всесторонне удовлетворял свои мате
риальные и духовные потребности.

(Окончание на 3-й стр.)

И Д Е Т  З Е Л Е Н А Я  Ж  А

П Р А З Д Н И К  
М О Н Г О Л Ь С К И Х  

Д Р У З Е Й
МОСКВА, 9 июля. (ТАСС). 

По-братски горячими и искрен
ними были поздравления, кото
рые передали вчера москвичи 
от имени советского народа тру
дящимся Монгольской Народ
ной Республики, празднующим 
44-ю годовщину народной рево
люции. В честь этой славной 
годовщины в Октябрьском зале 
Дома Союзов состоялся торжест
венный вечер представителей 
трудящихся столицы.

Председатель исполкома Мос
совета В. Ф. Промыслов, откры
вая вечер, напомнил собрав
шимся, что монгольский народ 
после революции добился боль
ших успехов во всех областях 
жизни, превратив свое государ
ство в развитую аграрно-инду
стриальную страну.

Чувства искренней дружбы и 
глубокого уважения советских 
людей к братскому народу вы
разили в своих речах слесарь- 
сборщик завода «Красный про
летарий», бригадир бригады 
коммунистического труда С. Я. 
Смыслов и студентка МГУ" Та
тьяна Ларина.

На вечере выступил посол 
МНР в СССР Н. Лувсанчул- 
тэм.

☆

Высокая 
выработка

П лохие ны н че  травы  на по
лях дубр овской  бригады  кол 
хоза имени Ф р ун зе  З ы р я н ско го  
района. Косарям  с ли то вкам и  
пр ихо д ится  работать с боль
ш им  н апр яж е ни ем .

Н еподалеку от н и х  косят 
травы  ко н н ы м и  и т р а кто р н ы м и  
се н о ко си л ка м и . Всего в б р и га 
де ско ш е н о  более ста гекта ров  
трав  и за скир д о ван о  110 цент
неров сена.

В ы сокой  вы ра бо тки  на ко со 
вице трав  в р у ч н у ю  добился 
ко л х о зн и к  сельхозартели  «Си
б и р як»  И. В ы со ц ки й . При за
дании  40 со то к  он за день вы 
косил  87 со то к . По 70 со то к  в 
день в ы ка ш и в а ю т  М. А лексан д 
рова, М. К олягина . 7 ию ля на 
полях это го  хозяй ства  работа
ло 200 человек. От ко л х о зн и ко в  
не отставали и ш ко л ь н и ки  
с та р ш и х  классов С ем еновской 
восьм илетней ш кол ы . Сестры 
Оля и Нина И вановы  за день 
с ко си л и  по 60 со то к  травы , зн а 
чительно перевы полнив норм у 
взрослы х В. ВОЛКОВ.

☆ ☆

З в е н Ь я  з а  р а б о т о й
В этом году колхозникам нашей 

артели для общественного живот
новодства предстоит заготовить 
немало сена и силоса. Техники в 
хозяйстве достаточно, чтобы спра
виться со всем объемом работ. Все 
механизмы подготовлены в срок. И ! 
все же колхозники не пренебрегают 1 
и ручным инвентарем. Хотя ожида
ется неплохой урожай Кормовых 
культур, заготовители кормов 
стремятся сейчас использовать все 
подходящие участки для косовицы 
трав на силос: косят литовками
по болотам, кустам и кочкарникам, 
там, где трава гуще и выше. С пер
вых дней темпы взяты неплохие. 
Косовицу трав мы начали 25 ию
ня, а к 7 июля план закладки си
лоса из дикорастущих трав выпол
нили более, чем на 33,3 процента.
В траншеях заложено 1.257 тонн 
силоса из разнотравья.

+  НОРМЫ ПЕРЕВЫПОЛНЯЮТСЯ +  ВЫГОДЫ МЕ
ХАНИЗАЦИИ +  ОПЛАТА СТИМУЛИРУЕТ ТРУД  
+  ГЛАВНОЕ ВНИМАНИЕ — КАЧЕСТВУ КОРМОВ.

На этих работах \  занято 18 
звеньев. По составу они невелики. 
В каждом из них 10— 11 человек: 
5—6 косцов с литовками, два под- 
гребщика травы, три грузчика и 
шофер (он же руководитель звена). 
Дневное задание каждому звену 
— заложить десять тонн 
силоса. С этими заданиями справ
ляются все звенья, а коллективы, 
которыми руководят шоферы 
И. Косенков, М. Кулинеков, 
Н. Мартынов и И. Чупров, значи
тельно перевыполняют нормы. От
лично трамбует силосную массу 

тракторист В. П. Ефре
мов.

Слаженная работа 
звеньев была под
готовлена заранее.

- Задолго до начала ко
совицы трав в хозяй
стве хорошо очистили 
траншеи, подготовили 
бортовые автомашины 
для перевозки зеленой 
массы. Ежедневно к 
назначенному времени 
машины подходят к 
конторе колхоза, отво
зят людей ра место ра
боты,. а вечефом снова 
привозят их в деревню. 
Косцы не теряют да
ром времени в ожида
нии транспорта.

Особое внимание 
нынче мы уделяем ка
честву и строгому уче
ту заготовленного си
лоса. За этим следят, 
так сказать, главные

ца — заведующие фермами, -зоо- 
техники, ветработники.

Силос закладываем только в 
траншеи, причем небольшой емко
сти — от 150 до 400 тонн каждая. 
Это сделано для того, чтобы тран
шею можно было заполнить в те
чение 4 —5 дней. Тут две выгоды: 
силосная масса меньше портит 
ся как при закладке ее, так и при 
выгрузке. Большинство траншей 
расположено вблизи животновод
ческих помещений — это облегчит 
и удешевит перевозку кормов.

Заведующие фермами, зоотех
ники и ветеринарные специалисты, 
которые особенно придирчивы к 
качеству кормов, сейчас постоян
но находятся у мест силосования. 
Они следят за тем, чтобы заготови
тели кормов в установленные- сро
ки заполняли каждую траншею, 
тщательно утрамбовывали массу. 
Лишний ком земли, щепки, камень 

все это минус для качества 
корма, поэтому они контролиру
ют, чтобы в траншею не попали 
посторонние предметы. Специали
сты животноводства — строгие 
контролеры. Ведь им придется по
том рассчитывать норму выдачи 
корма с учетом заготовленного.

Правление артели и, партийная 
организация хорошо продумали 
заранее и организацию труда на 
сенокосе. На покосах будут рабо
тать пять механизированных 
звеньев. Косить травы и сгребать 
подсохшие валки будем, только ме
ханизмами, э вот на скирдовании 
частично применим и ручной труд. 
Хотя у нас есть пять стогометате-

заинтересованные ли-лей, но и без вил не обойтись.

Е Л Ь К И Н А
в о зм у щ а ет ся

Ф е л Ь е ш о н

гадался создать комис- остались, как говорит- месяц, и то убытков и подсчитайте хотя бы 
сию, сделали повтор- ся, при своих интере- немало. ради интереса, сколь

И, надо сах. А чего мне, стар- Директору Шагар- ко излишков молочной
Рас ского головного масло- продукции оседает в 

завода тов. Игловско- год на вашем заводе.

ный анализ. __  ̂ ЩШК___
же, нашлась-таки уте- шей лаборантке 
рявная Елькиной одна страиваться? 
десятая процента. По
сомневались члены ко-

----- ---------- . — . ------ ---------------------- х П-Cl O U X

Расстраиваться при- му хорошо известно о Ответ нам давать 
миссии и в проведен- ходится работникам махинациях лаборан- надо. Его нам охотно 
ном Елькиной анализе молочн о т о в а р н ы х тов, но он молчит: бы- сообщат счетные ра- 
кислотности молока ФеРм- Ведь животново- ло бы хуже,, если бы ботники тега-рских 
Проверили еше паз" Ды УП°РН0 борются за они завышали жир- колхозов и совхозов. 
Так и есть. Оказывает- нооть молока. Заводу Желательно полу-

В
19, а 18 нрадусов- Ви- НОСТИ

ПРОЧЕМ, воз- доказывает, что прово- она. — Стоило ли Ко- дим0, только одна Ель-
мущается не днл анализ на месте, в голеву из-за такой ме- кина может объяснить, Давайте посмотрим,
только старшая колхозном слигакоот- лочи портить себе и

 ̂ 1 *■ ■ — p U U a

сяа%наеТ каза1сь1Ване л° « ^ аа ‘̂ д у ю Ъ ^ -  эт“о1ле7ело‘бы в~7о7е- чи“ ^ д р  угоГ о ?  
-  0Казалась тую процента его жир- ечку. А так и хлопот ’ Г -  „уда жГдеваст-

= СМ0ТРИШЬ- ся эта «левая» продув-
кина может объяснить, 
как за три часа жарко
го дня кислотность мо
лока могл^ снизиться.

Составили акт. 
нако старшая

Од-

_,  - г , ----L-----  и щ щ тл - лочи ПОРТИТЬ
лаборантка Шегарско- делении, и тогда жир- людям нервы?
ГО ГОЛОВНОГО МВСЛОЗВ* НОСТЬ МОЛГЖЯ ^т-атпя Q Q Тт те
вода Елизавета Тимо- процента. ’ Яо Кшолев настой-
феевна Елькина. Весь м чиво требовал повтор-
коллектив лаборатории ГД адеРа’ и позав- ного анализа.
гневно клеймит заве- Ра п „ S Tarbl ана" В лаборатории под- рантка наотрез отказа 
дующего сливкоотделе- ° П ° Р0И Не нялся ШУМ- Досталось лась подписать его.
нием колхоза «Гигант» да™оь™и «на орехи» непоклади- _  Зачем я свою
Коголева. До чего не- особе“ н о г о Г -  отмахи’ СТ(жу заведУК>шему роспись буду ставить 

------- осооенного/ отмахи- сливкоогделением от под такой пустяковой

что же скрывается за 
этой одной десятой 
процента. Ежедневно 
шегарские колхозы и 
совхозы сдают на мас- 

лабо- лозавод примерно 20 
тонн молока. Занизить 
жирность этого количе
ства молочной продук
ции на 0,1 процента— 
значит, просто-напросто

в передовики 
ком выйдешь.

ненаро- ция и до каких же пор
ваши работники будут 

Возьмите, тов. Иг- обманывать колхозы и 
ловский, карандаш и совхозы? 
листок бумаги в руки Б. ПИРОЖКОВ.

этот чело- е назойливого от под такой пустяковой значит' просто-напросто
век! Ни с того, ни с се- посетителя Вты^ина работников лаборато- бумагой? — рассудила украсть у хозяйств 520го еттзпяртра n ттаЯлг.а- ПОСвТИТеЛЯ ЬЛЬКИНа. ПИИ. СпеПИаЛИСТЫ МЯГ.- nua _ „ ......__ КИЛОГПЯММПЯ Mnnrvwa

покладист

го является в лабора- посетителл Елькина. рии. Специалисты'мае- она.***— ’Что 7 ^ х у ж е  килограммов молока,
торию маслозавода и Конечно, надо было лозавода били себя в других? Вон лаборант- или Двадцатнкилограм-
требует от Ельциной составить, акт, вызвать грудь кулаками, гром- . ка Падакова все хозяй- мовый ящик масла,
повторной проверки представителей из кол- ко возмущались. Ства недавно в накладе Я1ЧИК- Целиком. Даже
жирности и кислотно-, хоза и районного уп- — Почему нам не оставила И сошло По- нераспечатанный,
ста молока. Только от равленйя сельского хо- доверяют? — кричали . шумели, покричали На маслозавопе пп- 
работы отвлекает. Со- зяиства, и сразу бы они. -  У нас перво- колхозные представите- ка довадьсгвуются
обшили же ему анализу прояснилось, кто прав, классные приборы. Мы ли, даже пришлось ра- меньшим но колхозам
жирность -  3,8 про- кто виноват. Но Ельки- трудимся не покладая ботинкам ОБХСС вме- ’ °  1 *
цента, кислотность— 19 на этого не сделала. рук. Нас оскорбляют... шаться, но все обош- с вхозам от этого не 
градусов. Но он, види- — Подумаешь, раз- Пока шумели, про- лось. Падакову даже легче- Всли их обманы-
те ли, не согласен с ница на одну десятую шло три часа. Кто-то не наказали, и пред- вают даже не каждый
результатами анализа, процента, решила из присутствующих до- сгавители хозяйств день, а только раз в

В каждом механизированном 
звене 9 человек. Два механизато
ра на тракторах ДТ-20 работают 
с волокушами, два других тракто
риста буксируют гусеничными 
тракторами грабли, а еще два ме
ханизатора ьа ДТ-20 подгребают 
сено пароконными Граблями. На 
стогометателе, установленном на 
тракторе МТЗ-50. работает один 
механизатор, а правит стог Два 
опытных стогометчика. Дневное 
задание такому звену — застого
вать 25 тонн сена.

Сейчас всю сеноуборочную тех
нику переправляем на заливные 
луга через реку Чулым. Там у нас 
основные сенокосы. К работе они 
приступят на днях, там же орга
низуем горячее питание для лю
дей. А пока сенокос идет на дру
гих участках. Начали мы его 5 ию
ля и неплохо. В первый же день 
работы тракторист Г. Косенков 
при норме 22 гектара скосил 28 
гектаров трав на сено. Всего к 7 
июля скошено 118 гектаров трав. 
Примерно через неделю рассчиты
ваем подбирать валки и ставить 
стога.

Высокой производительности 
труда заготовителей кормов спо
собствует правильно разработан
ная оплата, поставленная в пря
мую зависимость от» количества и 
качества заготовленного корма. 
За каждую сверхплановую тонну 
заготовленного сена определена 
двойная плата.

Мы подсчитали, что механизи
рованная заготовка сена выгодна 
хозяйству. Экономим мы и на зар
плате, и на общих затратах. При 
ручном труде за каждую тонну 
заготовленного сена каждому чле
ну звена надо выплачивать по 36,3 
копейки, а при механизированном 
— 18,7 копейки.

В нашем хозяйстве принято се
но укладывать д небольшие сто
га.. Это повышает производитель
ность труда членов звена, сокра
щает потери корма при его пере
возках. Одним словом, стараемся 
учесть все, чтобы больше запасти 
сена и силоса, снизить "затраты на 
их заготовку.

С. ЧИЖОВ, 
экономист-плановик колхоза 
«Комсомолец» Асиновского 
района.

НА СНИМКЕ: тракторист кол
хоза «Комсомолец» Асиновского 
района Виктор Павлович Ефремов.

Фото Ф. Хитриневича.

ТЕМПЫ ВЗЯТЫ 

ХОРОШИЕ
Начала *.ь за гото вка  корм ов 

северны х хо зяй ствах  наш ей об
ласти — в ко л хо за х  «Заря ко м м ун и з 
ма» и «С ибиряк» К а р га со кско го  рай 
она.

С перьь х  дней труд  членов ко р 
м одобы ваю щ их звеньев ор га ни зован  . 
хорош о. В колхо зе  «Заря ко м м ун и з -. 1 
ма» со зд -н о  четы ре м еханизирован - s 
н ы х звена. Два из н и х  начали за
кл а д ку  силоса и за первы х два дня 
работы  залож или  1.030 центнеров си
лоса из д и ко р а стущ и х  трав. 8 ию ля 
вклю чи л и сь  в э ту  работу и осталь
ные звенья.

В колхозе  «С ибиояк» идет косови 
ца трав  на сено. В первы й  ж е  день 
работы  тр а кто р и с т  тов. Щ еп етки н  на 
тр а кто р е  МТЗ-50 сцепом из трех т р а к 
т о р н ы х  се н окоси л о к убрал 18 ге кта 
ров трав на сено, вы полнив норм у. 
М аш инистам и  се н о ко си л о к  у  этого  
тр а кто р и ста  работаю т у ч е н и ки  седь
м ого класса  С основской восьмилет- 
чей ш кол ы  И. Ф илатов , А . Гусев и 
А . Д р а го м и л и цки й .

Б . ПЕТРОВ.

В  о б л и с п о л к о м е

О корреспонденции 

« П о ч е м у  
погибли караси»

Исполнительный комитет об
ластного Совета депутатов тру
дящихся отметил, что Белое 
озеро в городе Томске решением 
облисполкома от 28 сентября 
1962 года № 344 объявлено 
особо охраняемым объектом, 
т. к. является уникальным па
мятником природы и местом 
массового отдыха трудящихся. 
Однако завод «Томкабель» на 
протяжении ряда лет использу
ет это озеро, как резервуар обо
ротного водоснабжения для про
изводственных целей. В резуль
тате озеро постоянно загрязняет
ся, а содержащиеся в промыш
ленных стоках вредные примеси 
пагубно влияют на обитающую 
в озере рыбу.

Весной 1965 года спущенные 
заводом вредные примеси, зна
чительно превышающие пре
дельно допустимые нормы, по
губили в озере карасей и созда
ли опасность для здоровья при 
использовании озера для купа
ния.

Исполнительный комитет от-, 
метил, что корреспонденция 
«Почему погибли караси», по
мещенная в газете «Красное 
знамя» 10 июня 1965 года, пра
вильно ставит вопрос о недо
пустимости загрязнения Белого 
озера стоками промышленных 
вод завода «Томкабель».

Районному инспектору Том
ской госинспекции рыбоохраны 
тов. Моисееву поручено офор
мить и передать в органы про
куратуры материалы о загряз
нении Белого озера стоками 
промышленных вод завода «Том
кабель» для привлечения винов
ных к ответственности.

Облисполком обязал директо
ра завода «Томкабель» тов. 
Суркова к 1 сентября 1965 го
да очистить Белое озеро, запол
нить его речной водой и разве
сти в нем рыбу.

Ленинскому райисполкому 
поручено в целях прекращения 
использования Белого озера за
водом «Томкабель» для водо
забора и сброса стоков промыш
ленных вод немедленно заглу
шить водовод от озера и пере
дать его под контроль «Водо- 
каналтреста»; разработать про
ект благоустройства Белого озе
ра и сквера с таким расчетом, 
чтобы обеспечить массовый 
культурный отдых трудящихся, 
особенно детей, в проекте пре
дусмотреть меры, обеспечиваю
щие проточность воды в озере 
в летнее время. Организовать 
систематический уход за зеле
ными насаждениями и охрану 
их. В зимнее время использо
вать озеро для организации кат
ка.

Установить в сквере доску с 
указанием, что сквер и озеро 
отнесены к особо охраняемым 
объектам природы.

Облисполком предложил 
оформить передачу сквера Бе
лого озера шефствующей орга
низации специальным догово
ром, в котором предусмотреть 
фактическое состояние переда
ваемых зеленых насаждений и 
озера, а также обязательства 
пользователя по их сохране
нию, восстановлению и рекон
струкции, а также юридическую 
и материальную ответствен
ность пользователя за выполне
ние взятых обязательств.
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Н А  Т Е М Ы  

В О С Ш Щ ’Ж ' Л Я И Я

Три часа дня. Заканчивается сме
на для тех, кому нет 18-ти . Но они 
не уходят домой, а спешат в зал. Се
годня на манометровом заводе собра
ние подростков. Это —  встреча рабо
чих двух поколений —  тех, кто на
чинал свою трудовую жизнь вместе 
с рождением Томского манометрового 
завода, и тех, у  кого она начинается 
только сейчас.

На встречу приглашены и родите
ли 1 6 — 17-летних. Многие из них 
работают тут же, на заводе, некото
рые —  на других» предприятиях.

Разные судьбы у подрбстков, 
вставших к станку. Вот Володя Туи- 
нов. Его портрет висит на заводской 
Доске почета. Правда, портрет не
сколько непохож. Володя выглядит 
скованным, даж е чуточку недоволь
ным (за что, мол, такой почет?). В 
жизни этот паронек прост и общите
лен.

Он рассказывает, что его давно 
тянуло на завод. Хотелось скорее 
взять в руки инструмент, включить 
станок, сделать какую-нибудь очень 
нужную деталь. Но он не думал, что 
это осуществится так уж скоро. „Отец 
пристрастился, было, к спиртному, 
не приносил домой денег. Видел Во
лодя, как трудно приходится матери 
с тремя ребятишками, и после семи-, 
летки пришел на завод.

В КРУГУ БОЛЬШОЙ СЕМЬИ
Хорошие люди оказались рядом. 

Старший инспектор 'отдела кадров 
Антонина Петровна Власова расска
зала ему о традициях манометрового. 
В механическом цехе, куда он был 
определен, его шефом стал замести
тель начальника цеха Иван Дмитрие
вич Кузнецов.

И начал Володя Туинов учиться 
профессии револьверщика. Через не
сколько месяцев сдал на первый 
разряд, потом на второй. Иван Дмит
риевич научил его работать с черте
жами. Сейчас ему уже доверяют де
лать детали к манометрам, идущим 
на экспорт. ■

Иван Дмитриевич помог не только 
Володе, но и его отцу. Тот больше не 
заглядывает в рюмку, в доме насту
пил долгожданный покой. \

У другого молодого рабочего, Ни
колая Небывайлова, дбма полный 
достаток. Отец и мать детям уделяют 
все свое внимание, требуя от них 
взамен одного: чтобы они постоян
но чувствовали ответственность за 
порученное им дело, уважали труд. 
Именно эго чувство и. привело Колю 
на завод. .Работа на заводе заставила 
его подумать об учебе. В этом году 
Николай закончил 9  -й класс.

Сколько ребят в зале, столько и 
судеб. Не все еще стали передовика
ми, не все продолжают учебу, не все 

дисциплинированы. Именно поэто

му на заводе и было решено устро
ить встречу подростков со старшими 
товарищами, поговорить откровенно 
о сегодняшнем и завтрашнем дне мо
лодежи.

Заботой о сыновьях, о рабочей 
смене проникнуто выступление пред
седателя комиссии по работе с под
ростками И. В. Никольского. Он с 
уважением говорит о молодых пере
довиках —  Анатолии Конореве, Вла

дим и ре Альтерготе, Николае Янине, 
Татьяне Ивановой, Марине Дмитрие
вой, Геннадии Пенкине и других. И 
с горечью сообщает, что в большом 
отряде молодежи, пришедшей на 
предприятие со школьной скамьи, 
есть и  такие ребята, которые прогу
ливают, хулиганят. Горько было слу
шать родителям Бориса Лобанова н 
некоторых его сверстников эти слова 
о своих сыновьях.

...Немало сделано комиссией по 
воспитанию подростков на заводе. 
Каждый, кто приходит сюда в 1 6 —  
1 7  лет, —  в поле зрения ее акти

вистов. Но лучше всех знает своих 
подопечных воспитательница Надя 
^ернего. Она всегда с ребятами: и
на заводе, и на отдыхе, частый гость 
у них дома.

Однажды зашел в отдел кадров, 
'где работает Надя, паренек. Весь за
росший, в длиннющем, видно, отцов
ском, пальто. Зашел и встал в сто

ронке. Ни к кому не обращается, 
ничего не спрашивает. Надя подошла 
к нему.

•—  Что случилось? *— • спросила 
она.

—  На работу хочу поступить.
—  К&к ж е тебя зовут?
—  Павлик.
—  А в каком бы цехе ты хотел 

работать?
—  Не знаю...
И Надя повела его по заводу...
А» вечером пошла к нему домой.
В большой комнате было пусто. 

■На кровати не белело ни простыней, 
ни наволочек.

■—  Отец с матерью умерли, и 
жена брата забрала все, ■—  виновато 
ответил Павлик на немой вопрос На
ди.

С этого часа Павлик Мурнекс стал 
сыном механосборочного цеха. А 
слесарь-сборщик Анна Петровна Лу
кова стала не только учить будуще
го рабочего, но и по-матерински за
ботиться о нем. Она следила, чтобы 
мальчишка вовремя поел, постригся, 
взял из библиотеки хорошую книж
ку. А когда завком выделил парню 
немного денег «на обзаведение», та
бельщица Лена Карамышева помогла 
купить ему брюки, рубашку, белье.

В . большой комнате Павлику те
перь совсем не одиноко. Вместе с ним 
здесь поселились веселые, работя

щие ребята с  завода, и живут они 
дружной семьей...

Подростки на заводе окружены  
вниманием и заботой взрослых. Но 
не всегда им нужна опека, бывает, 
достаточно одного совета, чтобы при
нять какое-то решение, проявить 
самостоятельность. И тут очень кста
ти прозвучало выступление на собра
нии секретаря горкома комсомола Са
ши Липской. Она рассказала о том, 
что их сверстники с завода «Сиб- 
электромотор» создали у себя совет 
молодых рабочих. Этот совет за
нимается организацией социалисти
ческого соревнования среди подрост
ков, добивается слаженной дисци
плины, заботится об отдыхе.

Ребята с интересом слушали рас
сказ, обдумывая, как им создать та
кой совет.

Тепло, по-дружески вели беседу 
с ребятами ветераны завода. Это' —  
не первая на заводе встреча предста
вителей двух поколений. Н ребята, 
рожденные после войны, всегда с за
таенным дыханием слушают расска
зы тех, кто в суровые военные годы 
помогал ковать победу над врагом. 
В этот раз старейшая работница за
вода 3. А. Нестерова поведала о себе 
и своих сверстниках.

О суровых годах войны, в которые 
сложились лучшие традиции завода,

говорил и секретарь пар
тийного бюро И. Е. Гу
бин.

Встал на собрании и 
вопрос об учебе. И . Е.
Губин рассказал, что до 

войны ему удалось окончить всего 
5 классов. Но когда он, вернувшись 
из армии, снова встал к станку, то 
остро ощутил, что знаний маловато.

—  Чтобы стать хорошим слесарем, 
подумал я, надо знать геометрию, 
физику, тригонометрию. И пошел 
учиться. Закончил десятилетку, по
том институт...

На заводе многие подростки тя
нутся к- знаниям. 1 0 0  из 1 4 0  чело
век занимаются в, школе рабочей мо
лодежи. Но не все закончили учеб
ный год. Некоторые ребята бросили 
учиться, сообщила классный руко
водитель 7-й  школы рабочей молоде
жи В. А. Ковальская, и надо, чтобы 
коллектив вернул их в школу в бу
дущем учебном году. Валентина 
Александровна рассказала и о новом 
порядке набора в группу ускоренного 
обучения.

В конце вечера молодьгх рабочих 
ожидал сюрприз: лучшие производст
венники были премированы подарка
ми и награждены почетными грамо
тами.

Встречи подростков с ветеранами 
завода и учителями становятся на 
манометровом заводе традицией. Они 
полезны.

Р . Г О Р О Д Н Е В А .

С  С  С  Р __Ч  Г  Г  Р *  ТОВАРООБОРОТ
V J  V j  \ j  1  I v l j l  .  р  Д  Q  у  (Г J
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С ка ж д ы м  годом возрастает товаро
оборот м еж д у С оветским  Союзом и 
Ч ехословакией . Кам енны й у го л ь , ж е 
лезную  р уд у , неф ть, х л о п о к  постав
ляет СССР б р а тско м у  госуд арству . 
В ы сокую  о ц е н ку  у  со ве тски х  людей 
засл уж и л и  пром ы ш ленное оборудова
ние, ста н ки , товары  ш и р о ко го  по
требления с м арко й : «Сделано в
ЧССР».

На с н и м ке  справа: в цехе м аш и н о 
строительного  завода в П ржерове 
'Ч ехосл овакия). Сейчас здесь по за
ка зу  СССР и зготавливаю тся  12 ш аро
вы х м ельниц для м ета л л ур ги че ски х  
заводов. ^

На сн и м ке  слева: ж елезнод орож ная  
станция  Черна над Тиссой. Это к р у п 
ны й тран спо ртн ы й  п у н к т , через к о 
торы й п о ступ аю т гр у зы  из С оветско
го Союза в Ч ехословакию  и из ЧССР 
в С оветскую  страну.

(Фото ЧТК—ТАСС).

-
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Г  Л  А  В Н  А Я

С М О Т Р  К А Ч Е С Т В А  

П Р О  Д У К Ц  И И

На всех предприятиях Кировского 
района сейчас развертывается на
ступление на брак. Б поход за каче
ство продукции включились рабочие, 
инженерно-технические работники, 
общественные организации..

Особое внимание уделяется борьбе 
коллективов за повышение надежно
сти выпускаемых изделий, внедре
нию системы бездефектного изготов
ления продукции и сдаче ее контро
лерам ОТК с первого предъявления, 
выполнению ' обязательств, принятых 
в ответ на почин москвичей и ленин
градцев, решивших в ближайшие 
годы достигнуть уровня мировых 
стандартов по важнейшим видам из
делий.

Почти на всех предприятиях рай
она внедряется метод саратовцев. 
Большинство рабочих ознакомилось 
с сутью нового метода, в цехах про
веряется оборудование на техноло
гическую точность, принимаются ме
ры для введения строгого учета, 
улучшения складирования материа
лов, хранения деталей. Довольно ус
пешно метод саратовцев внедряется 
на Томском электроламповом заводе. 
Здесь процент сдачи изделий с пер
вого предъявления растет. Специаль
ный заводской график ежедневно 
информирует коллектив о качестве 
работы каждого цеха. .

Повысилось внимание к опыту 
саратовцев на заводе режущих ин
струментов. Так, в цехе плашек про
цент сдачи продукции с первого 
предъявления систематически воз
растает и составляет сейчас 9 6 — 97  
процентов. Отдельные бригады вы
пускают только отличные изделия. 
Случаи сдачи в ОТК недоброкачест
венной продукции становятся еди
ничными. Работая под девизом: «Ра
бочая совесть —  лучший контро
лер», ударники коммунистического 
труда тт. Кусков, Гаврилов, Корнау- 
хова и многие другие ужб несколько 
месяцев подряд не имеют ни одного 
возврата продукции от контролеров.

Однако на некоторых предприяти
ях к внедрению метода саратовцев 
д о . сих пор подходят формально. Ру
ководители манометрового завода 
много говорят о системе бездефект
ного изготовления изделий, но на 
предприятии все еще не наведен по
рядок в учете и складировании де
талей. с методом саратовцев не зна
комы многие рабочие и мастера.

Затормозилось внедрение нового 
на заводе «Сибэлектромотор». По су
ти дела, систему саратовцев взяли на 
вооружение только в обмоточном це
хе №  6. Б третьем цехе, например, 
на метод бездефектной сдачи намеча
ли перейти с 15 мая. Но подготовка 
к работе по-новому не закончена и 
по сей день. На самотек пущено вне
дрение передового опыта и в боль
шинстве других, цехов. Пи один цех 
не разработал положения о премиро
вании, не учел предложений, посту
пивших от рабочих, нет оперативной 
наглядной агитации.

З А  Б О Т А

Смотр предусматривает улучшить 
экономическую работу. Комиссии по 
качеству на предприятиях работают 
в ^тесном контакте с экономистами- 
общественниками. На предприятиях 
района действуют 2 7  технико-эконо- 
мичесжих советов и более 8 0  бюро 
экономического анализа, несколько 
десятков бюро технического норми
рования. Неплохих результатов до
бился технико-экономический совет 
завода строительных материалов. 
Основное направление в его.работе  
—  повышение рентабельности вы

пускаемой Продукции. На заводе 
планировалось осуществить в первом 
полугодии 10  организационно-техни
ческих мероприятий, направленных 
на повышение рентабельности. Сей
час выполнено уж е, 8. два других в 
стадии завершения. Каждый месяц 
совет анализирует все технико-эко
номические показатели, выпускает 
специальный экономический бюлле
тень.

Мы стремимся, чтобы в районе не 
было ни одного предприятия, где бы 
передовые рабочие, инженеры, слу
жащие постоянно не изыскивали 
внутренних резервов. Наша главная 
задача -—  повысить действенность 
работы общественных, экономических 
органов, помочь им глубже вникать 
в экономику. Ведь еще очень 
часто у руководства ими стоят 
безынициативные люди, которые, 
встретившись с первыми трудностя
ми, отступают. Комиссиям предприя
тий нужно внимательно проанали
зировать деятельность всех общест
венных экономических органов, пе
ресмотреть их состав и планы, взять 
под контроль выполнение этих пла
нов.

Учитывая важность внедрения пе
редового опыта и улучшения качест

ва изделий, комиссии создали не 
только на промышленных предприя
тиях, но и в управлениях треста 
«Томскстрой». Основной показатель 
для строительства —  сдача объек
тов с высоким качеством работ, внед
рение малой механизации, бригад
ного хозяйственного расчета. Пока 
лучше других результаты в СУ-3. В 
этом коллективе много сделано для 
повышения технико-экономических 
показателей. В целом управление ра
ботает^ рентабельно. По решению 
партийного собрания первая строи
тельная площадка превращена, в об
разцово показательную. II культура 
производства, и качество работ, ис
пользование механизмов —  все 
здесь служит примером для других 
бригад и участков.

На предприятиях рождаются но
вые полезные начинания. Так, на
пример, на электромеханическом за
воде группа инженеров и техников 
(тт. Максимов, Ершова, Лезина, Ру
сакова, Белоногов, Данилов) решила 
оказать бригадам коммунистического 
труда содействие во внедрении си
стемы бездефектного изготовления 
продукции, в повышении культуры  
производства. Пример этих товари
щей заслуживает того, чтобы его ре
комендовать для распространения на 
других предприятиях.

Первые результаты похода за ка
ч ество, уже налицо. Задача первич
ных партийных организаций —  по- 
боевому организовать работу по внед
рению передового опыта, резкому 
повышению качества выпускаемых 
изделий. Пускай каждый рабочий, 
техник, инженер будет активным 
бойцом в борьбе за высокое качество.

Ю . Т Р И Ф О Н О В , 
заведующий промышленно
транспортным отделом Киров
ского райкома К П С С .

И" ВЫРАСТУТ ЛЕСА
Миниатюрные елочки и пих

ты, крошечные кедры ровными 
рядами вылезли из земли на но
вых лесопосадках Петуховского 
лесничества Томского лесхоза. 
Здесь в будущем зашумят тени
стые леса.' Но вот беда: травы 
и сорняки пока что выше буду
щих лесных великанов и легко 
могут заглушить их. Прополка 
молодых лесонасаждений \  — 
трудоемкая ручная работа. А 
людей в лесничестве немного. 
Тут на помощь работникам лес
ного хозяйства пришли пионе
ры—ученики четвертых, пятых,

шестых и седьмых классов Бо- 
гашевской средней школы. Двад
цать школьников в течение дли
тельного времени регулярно ра
ботали на прополке. Славно по
трудились Володя Стулов, Ми
ша Кулаков, Сережа Кыло^ов, 
Галя Королева, Тамара Панова 
и многие другие ребята. Лесни
ки, пришедшие принимать ра
боту, похвалили своих юных по
мощников: качество работы бы
ло отличным.

А. КОТЕЛЬНИКОВ, 
лесник Петуховского лесни
чества.

ВТОРЫЕ ДИПЛОМЫ

ИНЖЕНЕРОВ
Три года посещали мы курсы 

разговорного языка, организован
ные кафедрой немецкого языки 
Томского политехнического ин
ститута. Они дали нам много по
лезного. Сейчас, после окончания 
курсов, мы можем свободно пере
сказать по-немецки содержание 
увиденного кинофильма или 
прочитанной книги, передать со
держание текста, прослушанного 
на немецком языке. Курсы при
вили нам вкус к языку. Мы бу
дем совершенствовать свои гна- 
ная, читать художественную, на
учно-популярную и техническую 
литературу. Рекомендуем и дру
гим студентам поступить па та- 

1 кие курсы.
В. АНДРЮШИН,
А. ЛОКШТЕИН, 

студенты политехнического 
института.

МЫ ПОПРОСИЛИ проком
ментировать это письмо ру

ководителя курсов старшего 
преподавателя кафедры немец
кого языка института М. Я. 

А Штейнберг.
— Это уже второй выпуск 

наших трехгодичных курсов, —
, рассказала Мариам Яковлевна. 

— Они призваны помочь сту
дентам получить твердые навы
ки устной речи, которые при ра
боте над собой, конечно, дали 
бы им возможность достаточно 
свободно объясняться на чужом 
языке. На выпускном экзамене 
учащиеся курсов говорят само
стоятельно в общей сложности 
около часа, показывая умение 
реферировать произведения ху
дожественной литературы, сво
бодно беседовать на заданную 
тему, описать картину, переска
зать дикторский текст. Недаром 
мы выдаем выпускникам курсов 
документ о том, что они способ
ны выполнять обязанности пе
реводчика. И мы уже имеем 
практическое подтверждение 
весомости этого диплома. Кан
дидат технических наук В. А. 
Воробьев, тогда еще аспирант, 
окончивший в прошлом году с 
первым выпуском наши курсы, 
поехал с делегацией научных 
работников в Германскую Де
мократическую Республику 
Там он не только смог свобода 
обмениваться мнениями со свои
ми иностранными коллегами г 0 
науке, но и, по существу, ста т 
переводчиком д̂ гя многих чле
нов делегации.

Одновременно с организацией 
курсов четыре года назад при 
нашей кафедре была создана 
лаборатория устной речи. В ней 
— специальные кабины с науш
никами, связанные с магнито
фонами, большая фонотека с 
дикторскими текстами, записан
ными в ГДР, кинопроектор, оз
вученные диафильмы, а также 
.несколько специально выпущен-; 
ных учебных игровых фильмов 1’; 
Среди них лента «День студен
та». Она снята на любительской 
киностудии «ТПИ-фильм» и 
озвучена силами кафедры.

Т О В А Р И Щ  О Т О В А Р И Щ Е

Мастерство
Уж так сложились обстоятель

ства, что ныне известный во 
всем- нашем районе механизатор 
Валентин Кузьмич Смердин на
чал свою трудовую жизнь три
надцатилетним подростком в го
ды войны. И каких работ ему 
только не пришлось переделать 
в родном колхозе! Помнится мне, 
как он пахал землю на лошадях, 
косил траву на лугах, жал хлеб, 
возил корм скоту и выполнял 
другие трудные, подчас не под 
силу подростку работы. Нелег
кой в то время была жизнь, что 
и говорить.

Весной прошлого года Смердин 
переехал ф из Короткинской на 
Чажемтовскую ферму. Все трак
торы здесь были уже отремон
тированы и закреплены за трак
тористами, и лишь старый, под
лежавший списанию трактор ни
кто не брался ремонтировать и 
никто не хотел на нем работать. 
За эту машину взялся Валентин 
Кузьмич. За короткий срок он 
привел ее в порядок и выехал на 
весенне-полевые работы. Его 
трактор в ту весну дал самую 
высокую выработку. Удивились 
даже старейшие м.еханизаторы.

Друзья. называют Валентина 
Кузьмича мастером техники. И 
это действительно так: в его 
руках любая машина работает 
четко и безотказно.

Идешьч по полям Чажемтов- 
ской фермы и радуешься: хо
роши всходы верновых культур, 
неплохой должен быть урожай. 
Скоро на эти поля приведет 
свою машину и Валентин Кузь
мич. Его комбайн на ходу. В со
ревновании ремонтников Смер
дин занял первенство: первым
вывел свою машину на линейку 
готовности.

В прошлом году Валентин 
Кузьмич возглавлял звено ком
байнеров — оно вышло победи
телем среди комбайновых звень
ев совхоза. В личном же сорев
новании комбайнеров В. К. Смер
дин добился третьего места и 
получил премию — наручные ча
сы.

В этом году исполняется во
семнадцатилетие его трудовой 
деятельности. Он намерен отме
тить свою трудовую годовщину 
отличными показателями во вре
мя уборки хлебов и вызвал на 
соревнование опытного комбай
нера Короткинской фермы И. И. 
Келлера.

Э. ГАБЕРЛИНГ, 
старший экономист совхоза 
«Чажемтовский» Колпа- 
шевского района.

НОВЫЕ РАБОТЫ ЛЕНИНГРАДСКИХ С О Ц И О Л О Г О В
умно - исследовательских 
и н сти тута х , на вагоно-

Как ор ганизован  бы т 
ленинградцев? Удобно ли 
им ж и ть  в новы х домах, 
районах? И мею т ли они 
возм ож ность  проводить 
свободное время та к , к а к  
им хочется? Какова
с тр у кту р а  соврем енной 
городской  семьи? Это 
к р у г  вопросов, которы м и  
заним ается соци ол огиче
ская  гр у п п а , недавно
созданная при Л енинград 
ско й  нафедре ф илосо
фии А кадем ии  н а ук  
СССР. С пециальности ис
следователей, ко то р ы х  
она объединяет, самые
разны е: ф илософ, пси 

холог, этнограф , ю ри ст, 
м атем атик. Г р у п п у  по 
и зуч е н и ю  бы та, досуга 
семьи и взятого  в соци 
альном а сп екте  град о
строительства  возглавля
ет проф ессор А натолий  
Харчев, автор известной 
м онограф ии «Б р ак и 
семья в СССР».

Сейчас здесь за ко н че 
на обработка  м атериа
лов соц и ол огич еско го  ис
следования, проведенного 
в о кр а и н н о м , М осков
ском , районе города, где 
идет особенно и н те н си в 
ное ж илое  строительство . 
У чены е побывали в на-

строительном  заводе, 
автобусном  парке , в це
х а х  к р у п н ы х  пром ы ш лен
н ы х ф ирм: эл е ктр о м а ш и 
ностроительной  — «Элек
тросила» , обувной — 
«С короход». Ш есть ты сяч  
ю нош ей и д евуш е к, а 
т а к ж е  м олоды х суп р у го в , 
работаю щ и х здесь, с о г
ласились ответить и на 
вопросы , касаю щ иеся 
главны м  образом того, 
к а к  они проводят свобод
ное время и что предла
га ю т  сделать для у л у ч 
ш ения работы  театров, 
клубов , сп о р ти в н ы х  со

о р уж е н и й , м олодеж ны х 
каф е. С выводами иссле
дования ознаком лены  
ра йо нны й  и городской  
Советы депутатов  тр уд я 
щ и хся . Об этом  ж е  рас
сказы вало сь  в очередной 
передаче «Горизонта» — 
ле ни н гр а д ско го  молодеж
ного  телевизионного  ж у р 
нала.

Одна из следую щ их 
тем, ра зработкой  ко то 
рой зай м утся  со тр уд н и ки  
гр у п п ы , это  — «Влияние 
производственной  дея
тельности  ж е н щ и н  на их 
общ ественное и семейное 
положение».

(АПН).

«НУЖНО РАЗОБРАТЬСЯ»...—РАЗБЕРИТЕСЬ!
Уважаемая редакция!

Вот уже больше года, как Стрежевский сельский Совет перечис
лил деньги за мотопилу «Дружба» для восьмилетней школы, но на 
все. наши запросы и личные просьбы «Снабсбыт» облисполкома от
делывается обещаниями. С прошлого года Александровский сель
ский Совет внес деньги «Снабсбыту» за оборудование для водяного 
отопления. В начале этого года «Снабсбыт» получил деньги за мо
топилу «Дружба» и мотопомпу, но до сих пор мы ничего не полу
чили.

Все это задерживает ремонт школ, подготовку их к зиме.
Убедительно просим поинтересоваться, почему задерживают от

правку грузов. В. КОЛОТОВКИН,
заведующий Александровским районо.

пИСЬМО тов. Колотовкина и 
привело нас в дом № 151 по 
проспекту имени Ленина. 

Здесь находится управление снаб
жения и сбыта облисполкома.

В кабинетах и коридорах шумно. 
Почти непрерывно раздаются те
лефонные звонки. То и дёло пробе
гают люди с бумагами в руках. Эта 
деловитая суетня напомнила нам 
фельетон Ильфа и Петрова 
«Клооп». Сотрудники этой таинст
венной конторы «согласовывали» и 
«утрясали», а что из этого получа
лось, их мало интересовало.

Это пришедшее на ум сравне
ние постарались отогнать. Дела 
«Клооп» канули в вечность. Уп
равление снабжения и сбыта, ду
мали мы, — солидная организа
ция. У него немалые штаты. Здесь 
должен быть порядок.

...Кабинет заместителя началь
ника управления Бориса Андрееви
ча Абушаева. Знакомим Бориса 
Андреевича с содержанием письма 
из Александровского района.

Хозяин кабинета слушает внима
тельно.

— Тут что-то не так, — спо
койно говорит он. — Нужно ра
зобраться.

В это время в кабинет врывается 
возбужденный человек. Вьггиоая 
пот, с лица, он с ожесточением го
ворит:

— Как же получается, Борис 
Андреевич? Выдали мне утром на

складе одну краску, а ведь нужна 
и олифа. Пошел в отдел. Говорят, 
подожди до двух часов. Ждал, а 
теперь заявляют: «Нет олифы». 
Зачем же было обещать?

— Олифы, голубчик, действи
тельно, нет, — мягко успокаивает 
Борис Андреевич. — А что обеща
ли, так в этом нужно разобраться.

Борис Андреевич — приятный, 
обходительный человек. Обоим  
спокойствием, исключительной веж
ливостью, приветливой улыбкой он 
разоружил настойчивого посети
теля, остудил его пыл, и тот пошел 
восвояси. С такой же приветли
вой улыбкой Борис Андреевич об
ратился к инженеру отдела метал
лов и оборудования Валентине 
Александровне Солодовой.

— Жалуются на вас из Алек
сандровского района, — и изложил 
суть претензий. В тон Борису Ан
дреевичу Валентина Александров
на спокойно оказала:

— Тут что-то «е так. Говорите, 
Стрежевской восьмилетней школе? 
Кто-то мне об этом говорил. Не мо
гу вспомнить. Нужно узнать через 
Юрия Тимофеевича и в бухгалте
рии опросить.

Юрий Тимофеевич Сафронов — 
заведующий складом, не задумыва
ясь, ответил:

— Эка, хватились. Пила им от-' 
правлена еще в феврале.

Когда Юрию Тимофеевичу зачи
тали выдержку из письма тов. Ко

лотовкина, он уже менее бодрым 
тоном добавил:

— Подождите, подождите. При
поминаю. Да, вспомнил! В феврале 
мы отправляли пилу в Тегульдет- 
ский район. А с Александровским 
районом надо разобраться. Нужно 
поднять документы.

Обратились к заместителю глав
ного бухгалтера Александре Федо
ровне Кузнецовой. Она подтверди
ла, что Стрежевский сельский Со
вет, действительно, еще в 1964 го
ду внес деньги за мотопилу. По 
карточке бухгалтерии выходило, 

что Александровский сельский Со
вет в долгу перед управлением 
снабжения и сбыта.

— Надо разобраться, — снова 
сказал Борис Андреевич. — Речь 
идет...

Можно не продолжать. Сотруд
ники поняли, что дело коснулось 
чести служебного мундира, и рев
ностно пытались доказать, что уп
равление- здесь не причем.

В аппарате управления снаб
жения и сбыта нет надлежащего 
контроля за гем, как отделы отве
чают на запросы с мест.

Секретарь управления регистри
ровал всю корреспонденцию и пе
реправлял ее в отделы. По журна
лу регистрации не видно, когда от
вечено на запросы, что с' письмом 
сделано. Такой обезличенный учет 
не дает возможности проследить, 
как отделы реагируют на запросы.

Мотопила «Дружба» для Стре
жевской школы лежала на складе, 
а Александровский сельский Совет 
вовсе не должник, наоборот, управ
ление в долгу перед ним. И ровно 
через сутки после того, как мы об
ратились в уаравяение, на баржу 
для Стрежевской и Александров
ской школ были погружены мото
пилы и мотопомпа. Только сутки 
потребовались для того, чтобы пре
кратить многомесячную волокиту.

С. ХОДОР.
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: 1 0  и ю л я  1 9 6 5  г о д а . КРАСН ОЕ ЗНАМЯ

П Я Т А Я  СЕССИ Я ВЕ Р Х О В Н О ГО  С О ВЕТА РСФ СР Ш ЕСТО ГО С О ЗЫ В А

О ДАЛЬНЕЙШЕМ УЛУЧШЕНИИ 
И ОБЩЕСТВЕННОГО ПИТАНИЯ

ТОРГОВЛИ 
В РСФСР

(Окончание .Начало на 1 -й  с т р .).
За последние шесть лет объем роз

ничного тогарооборота, этого важ
нейшего- показателя развития эконо
мики и роста народного потребления, 
увеличился в Российской Федерации 
в сопоставимых ценах на 4 0  про
центов. Планом текущего года пре
дусматривается рост товарооборота 
по сравнению с предыдущим годом 
на 6 ,7  процента против 4 ,7  процен
та, достигнутых в 1 9 6 4  году. В пер
вом полугодии план розничного то
варооборота выполнен республикой и 
всеми торговыми системами респуб
лики.

Докладчик сообщает, что за шесть 
месяцев населению продано промыш
ленный товаров почти на 9 0 0  мил
лионов рублей и продовольственных 
товаров на 1 миллиард 1 0 0  миллио
нов рублей больше, чем за соответ
ствующий период прошлого года; 
цельномолочных продуктов —  поч
ти на 9 0 0  тысяч - тонн, животного 
масла— на 2 0  тысяч тонн и яиц— на 
1 миллиард штук. Снабжение населе
ния продуктами питания улучшается. 
У нас есть возможности бесперебойно 
торговать хлебом, макаронами, кру
пой, сахаром, кондитерскими това
рами, растительным и животным мас
лом, консервами и другими продук
тами питания. Некоторые трудности 
имеются еще в торговле мясом. Осу
ществление мер по подъему сельско
хозяйственного производства, разра
ботанных партией и правитель
ством, позволит улучшить снабжение 
населения мясом и мясопродуктами.

* Повсеместно есть условия для вы
пуска хлеба и хлебобулочных изде
лий хорошего качества и разнообраз
ного ассортимента. Однако в Воро
нежской, Владимирской, Калужской, 
Орловской и некоторых других обла
стях эти возможности используются 
не полностью, в торговлю, особенно 
в сельской местности, нередко посту
пает хлеб невысокого качества, в уз
ком ассортименте.

Важное место в питании по праву 
занимают картофель, овощи и фрук
ты. С начала семилетки продажа кар
тофеля и овощей в государственной 
торговле увеличилась в полтора ра
за. Возросла также реализация фрук
тов, ягод, винограда и бахчевых 
культур. В улучшении снабжения 
населения картофелем, овощами и 
фруктами большую роль играют спе
циализированные овощеводческие хо
зяйства, созданные вокруг крупных 
промышленных центров. Они ежег 
годно: увеличивают производство и 
поставку продукции для продажи на^  
селению. Вместе с тем, как отме
чается в докладе, потребность насе
ления в овоцах в ряде районов еще 
полностью не удовлетворяется. В 
торговле плодоовощами существует 
сезонность: в зимне-весенний период 
их не хватает. Учитывая сложные 
погодные условия в некоторых рай
онах респуолйки. уборка и закупки 
картофеля и овощей в текущем го
ду должны быть проведены в сжатые 
сроки. Необходимо, чтобы исполкомы 
местных Советов, заготовительные и 
торгующие, организации заблаговре
менно и xopojno подготовились к 
этой ответственной кампании.

В Российской Федерации из года в 
год увеличивается производство про
мышленных товаров, улучшается их 
качество и ассортимент. Товаров 
культурно-бытового и хозяйственно
го обихода в текущем году будет 
выпущено вдвое больше, чем в 1 9 5 8  
году. Это положение В. А. Дьяков 
иллюстрирует цифрами. Он сообщает, 
что выпуск чулочно-носочных изде
лий возрастает на 5 8  процентов, 
бельевого трикотажа —  на 8 9  про
центов, швейных изделий —  в 1 ,5  
раза. Особенно увеличивается произ
водство тех изделий, спрос на кото
рые удовлетворяется еще не полно
стью —  холодильников, стиральных 
машин, мотоциклов и мотороллеров,

товаров бытовой химии, мебели, пиа
нино и многих других. Предприятия 
легкой промышленности освоили вы
пуск различных новых товаров, поль
зующихся повышенным спросом,—  

шерстяных и льняных тканей с лав
саном, капроновых плащевых тканей, 
искусственного меха из синтетиче
ских волокон, трикотажа из объем
ной пряжи.

Улучшение качества и расширение 
ассортимента товаров, должно посто
янно находиться в центре внимания 
руководителей совнархозов, исполко
мов местных Советов, предприятий 
и всех работников промышленности.

В докладе нашли отражение та
кие вопросы, как совершенствование 
экономической работы в торговле и 
всемерное развитие общественного 
питания. Только за последние шесть 
лет в РСФСЕ сеть общественного пи
тания увеличилась на 1 миллион 3 0 0  
тысяч мест, тли примерно на одну 
треть. Как велико значение общест
венного питания, видно из того, что 
более 35  миллионов рабочих, служа
щих и учащихся ежедневно пользу
ются его услугами. Особого внимания 
требует организация работы столо
вых на заводах и фабриках, на ново
стройках, в колхозах, совхозах и 
учебных заведениях. Взять, к приме
ру, Воскресенский химический ком
бинат. На этом предприятии построе
ны три столовые и 13  раздаточных 
при цехах. Е обеденный перерыв все 
работники комбината успевают не 
только пообедать, но и отдохнуть.

Вместе с "’ем общественное пита
ние не везде еще стало массовой, вы
годной для населения формой торго
вого обслуживания. Сеть предприятий 
далеко не достаточна. До сих пор нет 
столовых на многих предприятиях 
Курганской, Пермской, Ульяновской, 
Московской, Смоленской и других об
ластей. В ближайшее пятилетие 
сеть предприятий общественного пи
тания необходимо увеличить на 
2 0 — 2 5  тысяч предприятий —  на 
полтора— два миллиона мест.

Докладчик подробно останавли
вается на улучшении торгового об
служивания сельского населения, 
подчеркнув, что заслуживает одоб
рения работа, проводимая в Чуваш
ской АССР, в Ставропольском крае, 
Волгоградской, Пензенской и Ярос
лавской областях по строительству и 
реконструкции в сельской местности 
магазинов и столовых, а также ме
ры, принимаемые по улучшению ра
боты каждого торгового предприя
тия. Хорошее дело начали работни
ки государственной торговли Ярос
лавской области. Они решили помо
гать кооператорам лучше обслужи
вать сельское население. Для обу
чения передовым методам работы в 
сельские магазины, чайные и хле
бопекарни направлены специалисты; 
более ста работников кооперации изу-* 
чают опыт передовых предприятий 
городской торговли.

Для сельских жителей, проживаю
щих в отдаленных и глубинных насе
ленных пунктах, большое значение 
имеет организация приема предвари
тельных заказов на одежду, обувь, 
ткани, а также телевизоры, радио
приемники и другие товары культур
ного обихода. Надо развивать это хо
рошее и нужное дело. Необходимо 
улучшить обслуживание сельских 
тружеников на полевых станах, фер
мах и в бригадах.

Недавно Совет Министров РСФСР 
принял постановление о мерах 
улучшения торговли на колхозных 
рынках. Этим постановлением пре
дусмотрено укрепление материально- 
технической базы колхозной торгов
ли, оказание помощи колхозникам и 
колхозам в привозе продукции и в 
улучшении их обслуживания.

Докладчик подчеркивает, что 
торговле в отдаленных районах и на 
курортах должно уделяться неослаб
ное внимание. Надо развивать и ук
реплять материально-техническую ба

зу  торговли, поднимать культуру
торговли.

В осуществлении больших задач, 
выдвинутых партией и правитель
стве»! по развитию советской торгов
ли, решающая роль принадлежит 

кадрам. В торговле и в общественном 
питании занято свыше 3 ,5  миллиона 
человек, из них около 8 0  процентов 
—  женщины. Только в последние 
пять лет торговые вузы и технику
мы РСФСР подготовили около 1 5 0  
тысяч специалистов с высшим и 
средним специальным образованием. 
Докладчик замечает, что широкое 
внедрение передового опыта являет
ся могучим, не использованным еще 
резервом улучшения торговли, пе
редовой опыт у нас распространяется 
слабо.

Работникам торговли поручено 
большое и важное дело. Эта про
фессия необходима и почетна. Работ
никам печати, литературы, кино и 
телевидения следует больше, лучше 
рассказывать о людях торговли, их 
труде и жизни.

В заключение доклада В. А. Дья
ков сообщает, что в период выборов 
в местные Советы депутатов трудя
щихся Российской Федерации изби
ратели дали своим депутатам нема
ло наказов по улучшению работы 
торговой сети, общественного пита
ния, повышению качества товаров. И 
очень важно, чтобы депутаты по-бое- 
вому взялись за их выполнение, пол
нее использовали предоставленные 
им Конституцией полномочия. Орга
низация образцовой торговли од
на из важнейших обязанностей мест
ных Советов.

Хорошо налаженная торговля яв
ляется необходимым условием для 
полного удовлетворения растущих 
потребностей народа. Задача состоит 
в том, чтобы советские органы, опи
раясь на широкий актив трудящихся, 
и дальше цеустанно улучшали тор

говое обслуживание населения.
***

По докладу начались прения. В 
своих, выступлениях депутаты под
нимают важные вопросы, связанные 
с улучшением работы магазинов и 
столовых, с повышением общей куль
туры торговли. Ораторы по-деловому 
вскрывают недостатки в обслужива
нии населения и намечают практи
ческие пути для их устранения.

Выступивший первым член комис- 
сии.я.ч) торговле, общественному пи
танию и бытовому обслуживанию  
Верховного Совета РСФСР депутат 
Н. И. Паузин сообщил, что в ны
нешнем году продажа товаров насе
лению возрастет по сравнению с 
1 9 5 8  годом примерно в- полтора ра
за.

Однако, несмотря на то, что Сове
том Министров РСФСР выделены 
дополнительные товарные ресурсы, 
полностью обеспечивающие установ
ленный'план товарооборота 1 9 6 5  го
да, в отдельных краях, областях, ав
тономных республиках не принима
ют активных мер для реализации 
этих ресурсов и выполнения плана 
товарооборота. За пять месяцев не 
выполнен план товарооборота по 
Красноярскому краю, Кемеровской, 
Новосибирской и некоторым другим 
областям.

Допускаются случаи завоза в тор
говую сеть товаров сверх потребно
сти и не пользующихся спросом. 
Еще медленно внедряются прогрес
сивные формы торговли.

О торговом обслуживании труже
ников столичной области говорил де
путат К. Г. Пушков. В Подмосковье 
имеется 15 тысяч предприятий тор
говли и общественного питания, об
служивающих более 5 миллионов 
трудящихся. Открыты крупные сов
ременные торговые предприятия, 
улучшилась культура обслуживания 
населения. В то ж е время в органи

зации торговли имеются серьезные 
недостатки. Широкий ассортимент 
товаров, которые есть на базах, не 
всегда можно купить в магазинах. 
Такое положение объясняется толь
ко безответственностью отдельных 
руководителей, работников и низким 
уровнем организации торговли.

Многие ораторы останавливались 
на проблемах4 строительства и рекон
струкции магазинов, предприятий об
щественного питания. В своем вы
ступлении секретарь Волгоградского 
обкома партии депутат Н. И. Чмутов 
сообщил, что то л ы щ за  1 9 6 3 — 1 9 6 4  
годы в сельских районах построено, 
реконструировано свыше 4 5 0  мага
зинов, 8 0  столовых, 4 0  хлебопека
рен, причем более половины затрат 
взялц на себя колхозы и совхозы. 
Инициаторами этого доброго дела 
явились трудящиеся Дубовского 
района. Их почин широко подхвачен 
многими колхозами и совхозами.

На трибуне А. Д. Бацура —  пред
седатель правления Ново-Ивановско
го сельпо Новопокровского района 
(Краснодарский край). Она рассказы
вает о том новом, что входит в быт 
сельских тружеников, о том, как бы
стро растут их запросы. Оратор оста
навливается на практических делах, 
которые решают сельские кооперато
ры. И з-за ошибок в планировании и 
распределении товаров в районе иног
да не хватает детской обуви и одеж
ды, отдельных видов тканей. Сель
ским труженикам не всегда удается 
обставить квартиры комплектной вы
сококачественной мебелью, так как 
завозится она со многих предприя
тий, причем различная по цвету, ма
териалу и качеству.

У нас на Кубани, говорит тов. Ба
цура, нет района, где бы не было му
зыкальных школ. Колхозники, рабо
чие совхоза, учителя, врачи заказы
вают для своих детей пианино, а мы 
заказы их выполнить не можем. Да

леко не полностью удовлетворяется 
спрос и на телевизоры лучших ма
рок.

Торговле среди тружеников Севе
ра была посвящена речь депутата
A. А. Кичанова —  директора По- 
дюжского леспромхоза комбината 
«Вельсклес» Архангельской области. 
Он отмечает, что возможности для 
улучшения снабжения рабочих ис
пользуются неполностью. Торговая' 
сеть растет медленнее, чем товаро
оборот. Депутат ставит вопрос о необ
ходимости дополнительно выделить 
средства на строительство и рекон
струкцию предприятий легкой, пи
щевой й рыбной промышленности. Он 
просит снизить тарифы на авиапере
возки товаров в те пункты, куда 
нельзя доставить их другими вида
ми транспорта.

В улучшении деятельности пред
приятий торговли и общественного 
питания важная роль принадлежит 
контролю, который под руководством 
профсоюзных организаций осущест
вляют сами трудящиеся. Этому воп
росу много внимания уделил в евоей 
речи депутат, секретарь ВЦСПС В. И. 
Прохоров.

В прениях выступили также заме
ститель председателя Алтайского 
крайисполкома М. С. Андрианов, за
меститель председателя Мосгориспол- 
кома Л. В. Дерибин, начальник уп
равления торговли Свердловского обл
исполкома А. Д. Баринов, секретарь 
Ленинградского горкома КПСС 10. И. 
Заварухии, председатель Верхне- 
Волжского совнархоза Е. Т. Алексеев, 
директор Автозаводского треста сто
ловых г. Горького 3. К. Авдонина, 
председатель правления Смоленского 
облпотребсоюза В. А. Печорин, пред
седатель Тамбовского облисполкома
B. И. Черный.

9 июля пятая сессия Верховного 
Совета РСФСР продолжала работу.

На о р б и т е  к и н о ф е с т и в а л я

ПРОДОЛЖЕНИЕ
ЗНАКОМСТВА

Имена Золтана Фабри и Ни
колая Корабова известны со
ветским зрителям. На экранах 
нашей страны шли картины 
:<Карусель», «Господин учи

тель Ганнибал» и «Ночь среди 
дня», созданные крупнейшим 
венгерским мастером 3. Фабри. 
О режиссерском почерке его 
болгарского коллеги Николая 
Корабова можно было судить по 
картине «Конец «Никотианы». 
Новая встреча с этими худож
никами состоялась 8 июля в 
Кремлевском Дворце съездов, 
где были показаны на конкурс
ном экране венгерский фильм 
«Двадцать часов» и болгарский 

- «Разрешение на брак». 
Кинороман «Двадцать часов» 

венгерские критики считают 
самым ярким выражением ме 
тодов, стиля, мировоззрения, 
художественных целей Золта' 
на Фабри, на счету которого де
сять картин. Социально-фило
софская драма, поставленная ре
жиссером по одноименной книге 
Ференца Шанта, ■— это рассказ 
о судьбах четырех друзей, быв 
ших батраков одной деревни. В 
их жизнь властно вторглась ис
тория, безжалостно испытав 
каждого на прочность. В 1945 
году все четверо руководили на
чавшимися на освобожденной 
земле преобразованиями, в 1956 
году жизнь разводит их по раз
ные стороны баррикад.

Фильм Н. Корабова «Разре
шение на брак», поставленный 
им по собственному сценарию, 
журналисты склонны включить 
в число фаворитов Московского 
фестиваля. Оригинальная и сме
лая по режиссерскому решению, 
эта короткая лента (она демон
стрируется немногим более ча
са) заставляет зрителя заду
маться о судьбах мира, о бес
смысленной жестокости войны.

(ТАСС).

В погоне за «шедев
рами» художников и 
скульпторов - абстрак
ционистов американ
ские музеи выбрасы
вают на ветер басно
словные суммы. В то 
же время произведе
ния талантливой моло
дежи ими не покупа
ются. Молодые худож
ники решительно вы
ступили в защиту сво
их прав.

НА СНИМКЕ: на
спине молодого демон
странта перед одним из 
нью-йоркских музеев 
плакат: «Американские 
музеи против американ
ских художников! Не
ужели художник дол
жен умереть, прежде 
чем его признают?..».

(Фото Публифото— 
ТАСС).

П р и з ы в  

к единству
ЛОНДОН. (ТАСС). Южноаф

риканская коммунистическая 
партия призвала все антиимпе
риалистические силы мира 
«сплотиться, чтобы оказывать 
отпор всяким’ империалистиче
ским авантюрам, утвердить 

! стремление народов к свободе,
! независимости и миру и про
явить новую инициативу в деле 
дальнейшего прогресса челове
чества».

В опубликованном здесь заяв- 
! лении ЦК партии отмечает да
лее, что «единство в рядах ком
мунистов было бы мощным фак- 

; тором в деле объединения и 
сплочения всех прогрессивных 
и антиимпериалистических сил 
в мире».

Центральный Комитет, рас
смотрев заявление, опублико
ванное Консультативной встре
чей коммунистических и рабо
чих' партий, состоявшейся в 
марте этого года, заявляет о 
своей поддержке созыва нового 
Международного совещания 
марксистско-ленинских партий.

РЕШЕНИЕ 
РЕВОЛЮЦИОННОГО 

СОВЕТА БИРМЫ
ЛОНДОН. (ТАСС). Револю

ционный совет Бирмы принял 
решение о закрытии школ по 
изучению иностранных языков, 
организованных в Бирме неко
торыми странами. В частности, 
закрыты американская школа, 
которая действовала при под
держке информационной служ
бы США (ЮСИС), и западно- 

германская школа.
Это решение, как 

сообщает агентство 
Рейтер, Революцион
ный совет принял в

Неделя активной борьбы
ХАНОЙ, 8 июля. (ТАСС). В 

связи с исполняющейся 20 ию
ля 11-й годовщиной подписания 
Женевских соглашений по Вьет
наму Центральный Комитет 
Отечественного фронта Вьетна
ма постановил с 14 по 20 июля 
провести неделю активизации 
борьбы против американских 
империалистов.

Цели и задачи недели, под
черкивается в постановлении,— 
углубить во вьетнамском наро
де понимание новой обстановки, 
усилить борьбу против амери
канских агрессоров. ЦК Отече
ственного фронта призвал вьет
намский народ удвоить усилия 
в преодолении трудностей, вы

званных налетами авиации 
США на промышленные объ
екты ДРВ, еще больше укре
пить национальную оборону.

Центральный Комитет, как 
сообщает агентство ВИА, обра
тился к народу ДРВ и общест
венности всего мира с призывом 
усилить голос протеста против 
неоднократных нарушений и са
ботажа Соединенными Штатами 
Женевских соглашений 1954 
года по Вьетнаму, против вой
ны в Южном Вьетнаме и пере
носа ее на1 территорию Север
ного Вьетнама, осудить планы 
превращения Южного Вьетнама 
в колонию и военную базу аме
риканского империализма.

Заявление правительства КНДР
ПХЕНЬЯН, 8 июля. (ТАСС). Правительство КНДР опубликовал' 

сегодня заявление, в котором решительно .осуждает преступные плн 
ны марионеточного режима Пак Чжон Хи направить южнокорейскун 
дивизию в ЮжЛый Вьетнам для участия в грязной войне американско 
го империализма.

Корейский народ, говорится в заявлении, не может безучастно на
блюдать за тем, как американская военщина изо дня в день расширяет 
агрессивную войну против вьетнамского народа.

Правительство КНДР торжественно заявляет, что -еслш~америкал- 
ские империалисты и клика Пак Чжон Хи направят марионеточные 
войска в Южный Вьетнам, то оно, со своей стороны, предоставит 
Национальному фронту освобождения Южного Вьетнама оружие и 
снаряжение, необходимое для оснащения армии освобождения соот
ветственно количеству личного состава перебрасываемых южнокорей
ских войск, - ■

ДЕЙСТВИЯ ПАРТИЗАН
НЬЮ-ЙОРК, 8 июля. (ТАСС). 

Южновьетнамские партизаны об
стреляли сегодня из минометов 
районный штаб сайгонских войск в 
районе города Контум. Сообщая 
об этом, корреспондент агентства 
Ассошиэйтед Пресс отмечает, что 
Контум — в стратегическом отно
шении важный пункт в Централь-

Н овое  преступление во  Вьетнаме

связи с тем, что в про
шлом году в Бирме со
здан институт иност
ранных языков.

ХАНОЙ, 8 июля. 
(ТАСС). «С 7 по 20 ию
ня американские агрес
соры и их сайгонские 
марионетки распыляли 
ядохимикаты над мно
гими населенными пун
ктами в провинции 
Ча-Винь. Более 30 ты
сяч человек в резуль
тате этого получили 
отравления, многие из 
них погибли. На пло
щади в несколько сот 
гектаров был уничто
жен урожай», — гово
рится в переданном 
агентством ВИА посла
нии миссии связц вер
ховного командования 
Вьетнамской народной

армии Международной 
комиссии по наблюде
нию и контролю во 
Вьетнаме.

Миссия связи обра
щает в этой связи вни
мание Международной 
комиссии на то, что с 
1961 по 1964 год бы
ло зарегистрировано 
более 200 случаев рас
пыления ядохимикатов 
над провинциями Юж
ного Вьетнама, в ре
зультате чего было от
равлено 20 тысяч чело
век, а также уничто
жены тысячи голов ско
та и урожай на площа
ди более чем 300 ты
сяч гектаров,.

«На этот 'раз, ука-

Тяжелые потери
НЬЮ-ЙОРК, 8 июля. (ТАСС). 

Южновьетнамские партизаны раз
громили в 60 километрах северо- 
восточнее Сайгона батальон прави
тельственных войск, сообщает 
корреспондент агентства АП.

ПОЛОЖЕНИЕ 
В КОНГО

НЬЮ-ЙОРК, 8 июля. 
(ТАСС). В сообщениях, по
ступающих из Конго, гово
рится о продолжающихся во
енных столкновениях между 
конголезскими повстанцами 
и регулярными частями лео
польдвильского правительст
ва, поддержанными отряда
ми белых наемников.

Корреспондент ЮПИ сооб
щает из Леопольдвиля, что, 
по поступившим туда сведе
ниям, чомбовские войска 
«продолжают операции про
чесывания» в районах к се
веро-западу и юго-востоку от 
Стэнливиля. На северо-запа
де эти операции концентри
руются в районе Акети-Бум- 
ба. К юго-востоку от Стэнли
виля леопольдвильские вой
ска, по неподтвержденным

данным, заняли ■ город Пу- 
ниа.

Однако, как видно из по
ступающих сообщений, с со
противлением повстанческих 
сил далеко не покончено, 
как то хотят показать лиде
ры леопольдвильского режи
ма. Корреспондент ЮПИ, в 
частности, указывает на 
«крупные скопления повстан
цев» в лесистых районах на 
северё Конго, где они продол
жают активные операции, на
рушая водные и наземные 
коммуникации правительст
венных войск. В то же время 
в Центральном Конго, осо
бенно в , провинции Квилу, 
действуют повстанческие от
ряды, руководимые одним из 
соратников Лумумбы Пьером 
Мулеле.

зьгвается в послании, 
только за две недели 
число жертв в шести 
деревнях указанного 
района превзошло об
щую цифру жертв за 
период с 1961 по 1964 
год. Это является но
вым чрезвычайно серь
езным преступлением 
американских агрессо
ров против южновьет
намского народа».

Миссия связи вер
ховного командования 
ВНА указывает, что 
эти акты американских 
империалистов и их 
сайгонских марионеток 
представляют собой не 
только серьезное нару
шение Женевских со

глашений 1954 года по 
Вьетнаму, но и женев
ского протокола от 17 
июня 1925 года, запре
щающего применение 
в войне ядохимикатов, 
отравляющих газов и 
других подобных 
ществ.

ном Вьетнаме — находится всего 
в 32 километрах от районного 
центра Дак-То, захваченного вче
ра патриотами Южного Вьетнама.

Мавритания вышла 
из общей афро—

] мальгашской организации
!
I Па р и ж , 8 июля. ( тасс). в
j Нуакшоте официально объяеле- 
\ но о решении Мавритании вый- 
) ти из общей афро-малъгашской 
( организации (ОКАМ). Как сооб- 
S щает корреспондент агентства 
\ Франс Пресс, об этом сообщается 
! в коммюнике канцелярии прези- 

дента республики, опубликовач- 
ве-1! ном в столице Мавритании.

11 В ОКАМ входит ряд африкаи-
Миссия связи реши-! ских государств, в частности, не- 

тельно требует, чтобы 15 давно в эту организацию было 
правительство Соеди- J принято Конго (Леопольдвиль). 
ненньщ Штатов немед
ленно прекратило эту 
особую войну в Юж
ном Вьетнаме, вывело 
все свои войска и вой
ска своих сателлитов и 
строго соблюдало Же
невские соглашения 
1954 года по Вьетна
му.

Приказ премьер-министра ДРВ
ХАНОЙ, 8 июля. (ТАСС). 

Премьер-министр Демократиче
ской Республики Вьетнам издал 
приказ о создании, «бригады мо
лодых добровольцев-борцов про
тив американской агрессии», со
общает агентство ВИА.

В приказе говорится, что в 
связи с участившимися пораже
ниями американских империа
листов в войне против Южного 
Вьетнама США активизируют 
и расширяют агрессивную войну 
против Северного Вьетнама, со-

Сбито 2 самолета
ХАНОЙ, 8 июля. (ТАСС). Во 

время вчерашнего налета амери
канской авиации на населенные 
пункты провинции Ха-Тинь части 
Вьетнамской народной армии сби
ли два реактивных самолета 
«Ф-105 ДС». Летчики обоих само
летов погибли, Сообщает агент
ство ВИА.

Таким образом, указывает агент
ство, с августа 1964 года над тер
риторией Демократической Респуб
лики Вьетнам всего было сбито 
369 американских самолетов.

здавая трудности в выполнении 
задач экономического строи
тельства и национальной оборо
ны. В такой ситуации, подчер
кивается в приказе, необходимо 
создать бригаду политически со
знательной рабочей молодежи, 
проявляющей дисциплинирован
ность и мужество не только в 
борьбе, против врага, но и на 
производстве.

Каратели несут 
п о т е р и

ПАРИЖ, 8 июля. (ТАСС). В за
саду, устроенную южновьетнам
скими партизанами в 60 километ
рах к северо-западу от Сайгона, се
годня попала большая колонна сай
гонских солдат, шедших на выруч
ку карателям, атакованным парти
занами в других районах. Коррес
пондент агентства Франс Пресс 
сообщает из Сайгона, что огнем 
партизан были уничтожены более 
100 солдат и 3 американских «со
ветника».
* В зоне «Д», где в «прочесыва

нии» местности участвуют амери
канские войска, вчера 6 амери
канцев были убиты и 10 — ранены.

,Маринер-4“  на пути 
к Марсу

НЬЮ-ЙОРК, 8 июля. (ГАСС). 
Американская автоматическая кос
мическая станция «Маринер-4» 
вчера вошла в сферу притяжения 
планеты Марс, заявили американ
ские ученые в Пасадене (штат Ка
лифорния). Вчера было зареги
стрировано незначительное увели
чение скорости автоматической 
станции, идущей к Марсу. Произ
веденные вычисления показали, что 
в этот момент станция «Мари- 
кер-4» находилась' на расстоянии 
1.721.770 миль от Марса. К 1 4  ию
ля скорость станции возрастет с 
9.979 до 11.514 миль в час. Если 
съемки планеты пройдут успешно, 
то первые снимки, как рассчитыва
ют ученые, будут получены 15— 16 
июля.

Отставка М. Тэйлора
ВАШИНГТОН, 9 июля. (ТАСС). 

Президент Джонсон принял вчера 
отставку посла США в Южном 
Вьетнаме генерала М. Тэйлора и 
решил просить сенат утвердить в 
качестве американского посла в 
Сайгоне Генри Кэбота Лоджа, 
сообщил секретарь Белого дома по 
вопросам печати Мойере. Как из
вестно, Лодж занимал эту долж
ность до середины прошлого года.

14 июля, сказал Мойере, Лодж 
вместе с министром обороны Мак
намарой вылетает в Сайгон, чтобы 
ознакомиться с положением в Юж
ном Вьетнаме. Лодж проведет в 
Сайгоне около недели, цоеле чего 
он предстанет перед сенатом для 
формального утверждения его в 
должности посла.
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.НАШИ ИНТЕРВЬЮ

Письмо с иностранной маркой
Ч У Д Е С А  Х И Р У Р Г И И

ШАХТЕРЫ АПЛОДИРУЮТ ТОМИЧАМ 

Н О В Ы Е  Ф И Л Ь М Ы  В И Ю Л Е

А О  С В И Д А Н Ь Я ,  К У З Б А С С !
З акон чи ли сь  гастроли  в Кузбассе 

Т ом ского  областного д рам атического  
театра. Наш корр еспо нд е нт  обратил
ся к  д и р е кто р у  театра Г. Н. Паздни- 
к о в у  с просьбой расска за ть , к а к  пр и 
ним али ш а хтер ы  т о м с ки х  артистов.

— Гастроли театра в Кем еровской 
области, — ответил Геннадий Н ико
лаевич, — м ож но  счи тать  весьма у с 
пеш ны м и. И дело не тол ько  в том, 
что ко л л е кти в  полностью  вы полнил 
ф инансовы й план. Встречи с вним а
тельной и отзы вчивой  рабочей ауди
торией  принесли  творче ским  работни
кам  наш его  театра больш ое удовлет

ворение. За время гастролей, ко то 
ры е  продолж ались месяц и семь 
дней, театр показал зрителям  Кузбас
са 37 вечерних, 12 утр е н н и х  и 18 вы 
ездны х сп е кта кл е й . Четы ре с п е к та к 
ля — «Соль земли», «Р усские  лю ди», 
«Ж аркое лето в Берлине» и «После 
двенадцати» — бы ли п о каза ны  нами 
по Кем еровском у телевидению . Кроме 
того , на телестудии состоялись два 
тв о р ч е ски х  вечера артистов-том ичей . 
В стречались мы с рабочей ауд итори 
ей и непосредственно на пр ед пр ия
ти я х . Такие встречи состоялись на 
Кем еровском  электром оторном  заво

де, на азотно -туковом  заводе, на к о к 
сохим ическом  ком бинате, в строи 
тельн ы х о р га н и за ц и я х  Кемерова. 
П рош ли эти встречи и скл ю ч ител ьн о  
тепло. Мц! увидели, к а к  лю бит и це
н и т  и скусство  рабочий класс к р у п 
нейш его инд устри альн ого  района Си
бири. хДля колл екти ва  театра эти 
встречи, кром е творческой  радости, 
дали м ного полезного и в чисто  поз
навательном плане.

В Кемерове театр показал премье
р у  — по ста н о вку  героической  ком е
дии Вл. Соловьева «Денис Давыдов». 
Этот сп е кта кл ь  пользовался огром 

ны м  успехом . Том ичи уви дят  его в 
конце  сентября, ко гд а  мы откроем  
новы й сезон. Из д р у ги х  спе кта кл е й  

.наибольш ей по пул я рн остью  пользо
вались «Сель земли» и «Ж аркое лето 
в Берлине».

Сейчас кол л екти в  театра, разбив
ш ись на две гр у п п ы , выехал в рай 
оны  области на пл авучи х  кл уб ах . 
Ж ители населенны х п ун кто в , распо
ло ж е нн ы х  по Ч улы м у, увидят с п е к 
такл и  «Требуется лж ец» и «Мой бед
ны й  М арат», а в обские  поселки 
«уехали» сп е кта кл и  «В день свадь
бы» и «После двенадцати».

шги
о

СИБИРИ
□  □  □

Н О В И Н К И  -И ЗД А Т Е Л Ь С Т В А  

« М О Л О Д А Я  Г В А Р Д И Я »

Г О Р Е К  Х Л Е Б  Н А  Ч У Ж Б И Н Е
в

Какое большое, емкое слово 
Сибирь! Давно прошли те време
на, когда с этим словом в созна
нии связывались глушь, дебри, 
неволя. Для нас сейчас Сибирь—  
это новые города и гигантские 
гидроэлектростанции, заводы и 
бескрайние поля, а главное, —• 
это замечательные люди.

Богата советская Сибирь та
лантами, особенно писательски
ми. Одним из ярких дарований 
был и остается автор романов 
«Строговы», «Соль земли» и, на
конец, романа «Отец и сын» —  
Георгий Марков.

Этот последний роман вскоре 
выйдет отдельной книгой в Мо
скве, в издательстве ЦК ВЛКСМ 
«Молодая гвардия» с  иллюстра
циями художника Анатолия Зы
кова, который специально приез
жал в Томск, чтобы на месте сде
лать этюды и зарисовки с нату
ры, ибо местом действия романа 
«Отец и сы н» являются побе
режья Оби, Томи, Васюгана и 
других сибирских рек, а героями
—  коренные сибиряки, коммуни
сты-партизаны и первые в Сиби
ри коммунары.

Ест'ь книги, которые захваты
вают не хитросплетениями «за
крученного сю ж ета», а  самой 
правдой жизни. К таким книгам 
относится роман Г. Маркова «Отец 
и  сы н». Сильные характеры, боль
шие страсти, образы мужествен
ных, беззаветно преданных делу 
революции коммунаров и их клас
совых врагов, морально опусто- • 
шенных, низких людей —  белых 
офицеров —  даны здесь в пол
ный рост.

Основатель первой коммуны на 
Басюгане —  Роман Бастрыков
—  истинно русский человек, доб
рый с товарищами, страшный для 
врагов в гневе.

Романа сразила нул я  белогвар
дейца. Но вырос его сын Алешка 
с таким ж е мужественным и доб
рым сердцем, как у  отца. На его 
жизненном пути было немало 
препятствий, но ему помог ста
рый большевик —  подпольщик 
Скобеев, заменив Алешке родного 
отца. Перед ним, комсомольцем- 
рабфаковцем, —  большая- жизнь,

может быть, научные .• открытия. 
Недаром же, плавая на барже по 
Васюгану,- он заметил ‘ жирные 
нефтяные пятна на воде. Пройдут 
еще годы, и некогда дикий край 
станет промышленной базой Си
бири. Но об этом, вероятно, бу
дет написано в новом романе Ге
оргия Маркова —  «Алексей Ба
стрыков».

Сибирские и дальневосточные 
темы —  одни из равн ей ш и х в 
издательских планах «Молодой 
гвардии». Неоднократно переизда
вались романы Н. Задорнова, 

С. Сартакова, из молодых мож
но назвать А. Зябрева, издавше
го в «Молодой гвардии» свою 
«Енисейскую тетрадь», Илью 
Лаврова, повесть которого «Оча
рованная» читатель получит 
уж е в этом году.

Книги писателей-сибиряков 
вызывают живой интерес читате
лей.

3. М О Р И Н А , 
редактор издательства 

«Молодая гвардия».

НАШЕ село Высокий Яр, что 
стоит на крутом берегу Пара- 
бели, письма из-за границы 

приходят редко. А тут —  конверт с 
иностранной маркой и обратный ад
рес: «США». Было чем у удивляться. 
Но совсем удивилась наша семья, 
прочитав письмо. Его написал чело
век, которого, как мы считали, дав
но уже нет в живых, —  мой родной 
дядя Петр Сергеевич Ошкин, без ве
сти пропавший на фронте в 1 9 4 4  го
ду. И радостно нам стало от того, 
что объявился живым наш родствен
ник, и больно от его невеселого 
письма. Труден и горек хлеб на чу
жой стороне, куда занесла дядю Пет
ра нелегкая его судьба.

Все мы знаем, что жизнь трудя
щихся в капиталистических странах 
несладкая. Рабочий человек там пол-, 
ностью зависит от прихоти своих хо
зяев, которые в любой момент могут 
выбросить его на улицу. .Но одно де
ло —  знать это, так сказать, теоре
тически, а другое дало прочитать 
рассказ близкого человека, который 
на своей шкуре почувствовал, что 
такое капиталистический «рай». «Я 
никогда не думал, что'в  Америке та
кая бедность и такие большие за
труднения в жизни бедных людей,— . 
пишет дядя. —  Америка любит лю
дей с большими деньгами. Был я во 
многих странах и во многих городах 
Европы и Южной Америки, но нигде 
не видел столько бедных бездомных 
стариков и молодых, шатающихся по 
городу и просящих 5 и 1 0  центов. С 
одной стороны, большое богатство и 
роскошь, а с другой, —  страшная 
бедность, беспризорность и голод... 
И вообще тут трудно получить рабо
ту. Предпочитают молодых, до 3 5  лет, 
после вообще очбнь трудно удержать
ся на работе».

Мой дядя имеет специальность, он 
—  квалифицированный электрик. И 
когда у  него есть работа (а ему при
ходилось. работать кем угодно, даже 
уборщиком), он вроде бы неплохо 
зарабатывает —  2 5 0 - ^ 3 0 0  долларов 
в месяц. Но Америка*— капиталисти
ческая страна, где за все надо пла
тить и много платить. Вот и получа
ется так, как пишет дядя: магазины  
полны, а рабочий человек вынужден

во всем себе отказывать, потому что 
львиная доля его бюджета возвраща
ется в карман монополистов. Причем, 
это такие траты, о которых в нашей 
стране никто и не слышал. Взять 
хотя бы квартиру.. Я —  колхозник 
и живу в собственном доме. Но и те 
советские люди, которые живут в 
государственных домах, платят за 
квартиру очень незначительные сум
мы. А в Америке дяде приходится 
платить за квартиру в старом доме 
8 0 — 1 0 0  долларов, чуть ли не по
ловину месячной зарплаты. Вот тебе 
и заработки! Удивило меня и то, что 
в «стране изобилия» очень дороги 
продукты питания. Килограмм хлеба 
стоит 8 5  центов —  то есть больше 
семидесяти копеек, килограмм мяса 
—  больше трех рублей. Попробуй, 
проживи при таких ценах, особенно 
с большой семьей. Может быть, ,по- 
тому дядя так и остался одиноким и 
в свои 5 4  года живет бобылем. Впро
чем, у «Педро Ошкина», как там зо
вется дядя, есть и другая причина: 
«мало своих,.’а на чужих жениться 
не хотел...»  И еще: могли бы быть 
счастливы , его .дети? Ведь даже обра
зование « .«общ еств е всеобщего бла
годенствия» было бы им недоступно. 
Дядя пишет: «За семестр студенту 
надо платить около 1 .2 0 0  долларов, 
т: е. 2 .4 0 0  долларов в год. Да за со
держание студента 2 0 0  долларов в 
месяц. Это в год 4 .8 0 0  долларов сто
ит один студент. А я за год имею 
всего 2 .4 0 0  долларов, значит, я не 
мог бы дать детям высшего образо
вания». v

Н6 особенно поразил меня, мою 
семью и товарищей по работе дядин 
рассказ о том, какая дорогая вещь в 
Америке —  болезнь. Дядя пишет: 
«Тут нельзя болеть, больницы и гос
питали все частные, за все’ надо пла
тить. Госпитальная кровать ( 3 — 4 
человека в комнате) стоит в сутки 38  
долларов, плюс к ним операции от 
5 0 0  до 2 0 0 0  долларов, плюс рентге
новская с.ъемка 1 2 0  долларов, плюс 
лекарства, которые очень Дорогие, 
■плюс визиты докторов, за каждый из 
которых надо платить по 6 — 8 дол
ларов...» Все это просто-напросто 
кажется диким для советского' чело
века. Мы настолько привыкли к то
му, что медицинская помощь у нас

бесплатная, что считаем это само 
собой разумеющимся, а иногда по
просту мало ценим это. А ведь это 
и есть забота государства о простом 
человеке-труженике. Вот два года 
назад мне пришлось попасть в боль
ницу —  оперировали аппендицит. 
Прочитав письмо дяди, я решил при
кинуть, во. сколько обошлась бы мне 
эта сравнительно легкая операция. В 
больнице я пролежал две недели. Ес
ли* 3 8  долларов, или 34  рубля 20  ко 
пеек «суточных» умножить на 14 , 
получится 4 7 8  рублей 80  копеек. 
Положим на операцию 1 .0 0 0  долла
ров, или 9 0 0  рублей, 1 2 0  долларов 
(1 0 8  рублей) на рентген. И вот, если 
даже не считать расходов на ле
карства и визиты врачей, вышло, что 
«по-американски» мой аппендицит 

обошелся бы мне в 1 .4 8 6  рублей 80  
копеек!

В нашей семье четверо детей. Оба 
мы с женой работаем в колхозе 
«Искра»* зарабатываем неплохо —  
только денежной оплаты выходит 
около 2 0 0  рублей в месяц, много по
лучаем продуктов в артели в качест
ве натуроплаты —  новое зерно по
является в амбаре, где еще достаточ
но прошлогоднего. На дворе двр ко
ровы, две телки, свиньи, овцы, ку
ры. Словом, живем сытно, зажи
точно.

Но и для нашей сем ьи^акая «до
рогая болезнь» была бы слишком об
ременительной. А ведь мало того, 
что государство не взяло, с меня ни 
копейки за это лечение, мне еще 
полтора месяца после операции пла
тили по больничному листу! Разве 
может быть такое в хваленой капи
талистической Америке?! ’ • it

Трудно поэтому не согласиться с 
моим «американским дядюшкой», ког
да он пишет: «Русский человек ни
когда не привыкнет к чужой сторо
не, он может быть счастлив только 
в своей стране. Но самое главное —  
нигде нет таких условий Жизни для 
рабочих, крестьян и служащих, как 
в СССР, где человек свободен, как 
птица; полноправен во всем и может 
стать тем, кем хочет, —  везде ему 
дорога открыта».

Дядя, конечно, прав. Он горько 
выстрадал эту правду. А нам, живу
щим в великой стране, строящей

коммунизм, правда эта видна повсе
дневно. И меряем мы жизнь свою не 
долларами, а другими ценностями. 
Во сколько долларов «оценить» мне 
поощрения, полученные за хорошую 
работу от правления артели? Сколь
ко «положить» на то, что .портрет 
моей жены —  доярки висит сейчас 
на районной Доске почета? Разве 
тот почет, которым пользуется у  нас 
человек труда, можно измерить ка
кими-либо деньгами?

Хоть и горько мне было читать 
письмо дяди, в душе поднималась 
законная гордость 'за нашу замеча
тельную страну, за Коммунистиче
скую партию, создавшую счастливую  
жизнь для трудового человека. И мне 
захотелось, чтобы это мое высокое 
чувство разделили другие советские 
люди. *

Николай О Ш К И Н , 
член колхоза «И с к р а » Пара- 
Бельского района Томской об
ласти.

КЛАД ОГНЕННЫХ ШАРОВ
Красно-желтые огненные ша

ры появляются и исчезают поч
ти каждую ночь на вершине од
ного из холмов в урочище Тер- 
сек Семиозерного района Ку- 
станайской области. Старожилы 

. этих мест Шаймерден Искаков, 
Копсабит Карабаев, Татьяна 
Кнейб наблюдают их много лет 
подряд. И, как обычно бывает в 
таких случаях, вокруг огненных., 
шаров сложились целые леген
ды и предания.

Ученые высказали предполо
жение, что это шаровые молнии, 
целый клад шаровых молний, о 
природе которых наука пока 
знает очень мало. Находка при
влекла внимание специалистов 
по атмосферному электричест
ву, заинтересовала астрофизи
ков. Как сообщает газета «Ка
захстанская правда», в Куста- 
найскую область выехала экспе
диция Астрофизического инсти
тута Казахской Академии наук. 
Ученые решили на месте разга
дать тайну блуждающих огней.

(АПН). 4
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Б у р е в е Ь т н и  к.
Фотоэтюд В. Спасского.
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Иллюстрация художника Анатолия Зыкова к кни
ге Г. Маркова «Отец и сын», выходящей в издатель
стве «Молодая гвардия»,

ОПЕРАЦИЯ Н А ПОЗВОНОЧНОЙ А Р Т Е Р
В Институте невро

логии АМН СССР нев
ропатолог Джано Дисиб- 
ладае и хирург Юрий 
Богатыров в содруже
стве с учеными Инсти
тута клинической и 
экспериментальной хи
рургии отработали 
сложную операцию на 
позвоночных артериях.

Позвоночные и сон
ные артерии—путепро
воды, по которым кровь 
подходит к головному 
мозгу. Достаточно моз
гу остаться без свежей 
крови в течение пяти— 
семи минут—неминуе
ма смерть.

Почему кровь пере
стает поступать к моз
гу? Виновником яв
ляется атеросклероз— 
заболевание сосудов. 
Атери—кашица, скле

роз—уплотнение. Ка
шицей называются жи- 
решодобные вещества. 
Откладываясь на внут
ренних стенках сосу
дов, они могут уплот
нять их, образовывать 
бляшку, напоминаю
щую каплю, которая 
растет, как сосулька. 
Прикрепившись чаще 
всего в устье магист
рального канала, отхо
дящего от артерии, 
бляшка затрудняет про
ток крови. Начинается 
кислородное голодание 
мозга. В таких случа
ях незамедлительно 
развивается паралич. 
Бляшка продолжает ра
сти, образовывая тромб 
— пробку. Мгновенная 
смерть не неизбежна. 
Она может не насту
пить и через месяц, год.

Ф И Л Ь М Ы  Д Е К А Д

Ноль т р и .„  С рочны й вы зов. В 
ка ки е -то  се кун д ы  н у ж н о  поста 
ви ть  д иа гно з, оназать  пом ощ ь. Но 
тольно ли этим  долж ен о гр а н и 
читься врач? Ведь теплое слово и 
добры й совет для больного  порой 
в а ж н ы  та н  ж е , к а к  п р ави л ьн ы й  
д иа гно з. О лю д ях  в белы х халатах 
расска зы ва ет  ф ильм «Ноль три», 
поставленны й  на студии  «Таллин- 
ф ильм» по  сценар ию  Н. А дам ян и 
Я. Волчека.

«М не хотелось , — писал р е ж и с 
се р -по ста н о вщ и к И. Ельцов, — 
р а сска за ть  о чистой  и сильной  
ж е н щ и н е , р а с кр ы ть  перед д р уги м и

б огатство  ее душ и ... П оказать лич
н у ю  и гр а ж д а н с ку ю  ответствен
ность ка ж д о го  человена за свои 
п о с ту п к и , за свои идеалы, за то, 
что o f  несет о кр у ж а ю щ и м  и се
бе...» Роль О льги Тум ановой , вра
ча «С корой пом ощ и», исполняет 
по пулярн ая  а р ти с тка  советского  
ки н о  Н. М ы ш кова .

С ценарий ф ильма «П ока ф ронт 
в обороне» производства к и н о с ту 
дии  «Ленф ильм» написан  извест
ны м  писателем Ю. Н агибины м . А в
тор  пр е кр а сн о  знает материал, 
ведь в годы  войны  Н агибин рабо

тал в отделе ко н тр  пр оп аган д ы , о 
котором  идет ре чь  в ф ильме.

И нтересен а кт е р с ки й  ансам бль 
ф ильма. В нем а кте р ы  р а зн ы х  по
колений  — от н ови чко в  до о п ы т 
н ы х  м астеров ки н о  и театра — 
В. А в д ю ш ко , С. .Светличная, 
А . Ф а й т, Г. К р а ш е н н и ко в .

В ы ходит на э кр а н ы  Т о м ска  и 
ф ильм «М ирное время» производ
ства н ин остуд ии  «Тадж икф ильм ». 
В основу его полож ен одноим ен
ны й  роман В. Хабура. А вто ры  
ф ильма р а с с ка ж у т  наш им  зри те 
лям о год ах становления Совет

с ко й  власти  в Т а д ж и ки ста н е , о 
врем ени, ко гд а  «на рассвете опять 
д орога , о п я ть  ата ка , опять  
огонь...» .

С ценарий  нового  ф ильм а «Встре
ча со ш п и о но м » , производства 
творче сно го  объединения «Сирена» 
(Польш а), — ■ кин е м а то гр а ф и че ски й  
дебют писателя Я на А нта .

Из сн и м а в ш и хся  в ф ильме а кте 
ров нам зн а ко м а  по пул я рн ая  а к 
триса  п о л ь ско го  к и н о  Беата Т ы ш 
кеви ч , в ы ступа вш а я  в ф ильм ах 
«Сегодня по гиб не т  город» , «Чер
ны е кр ы л ь я » .

три, десять лет. Но все 
это время человек — 
тяжелый инвалид.

Операции на сонных 
артериях делаются во 
многих крупных клини
ках страны. Сейчас 
продолжается атака на 
позвоночные артерии. 
Три недели назад сде
лана очередная, четыр
надцатая операция.

Оперировалй москви
ча Николая А., пятиде
сяти двух лет, шофера 
легковой машины.

Впервые болезнь 
дала о себе знать летом 
прошлого года. Случи
лось это в центре Мо
сквы, когда Николай 
переходил улицу. За
кружилась голова. По
том несколько дней под
ряд по утрам перед 
глазами начинали пла- - 
вать разноцветные пят
на. Однажды, сидя за 
рулем, шофер почувст
вовал, что машину на
стойчиво уводит вле
во. Но он по-прежнему 
не обращался к вра
чам, не подозревая, что 
опасность приблизилась 
вплотную.

Серьезный приступ 
с головокружением и 
головными болями 
произошел в январе 
этого года. За ним по
следовал второй, и ско
рая помощь доставила 
Николая в институт...

Оперируют два хи

рурга: Юрий Богаты
ров и Игорь Беличен- 
тсо—из Института кли
нической и экспери
ментальной хирургии. 
Двое—потому что опе
рация для хирургов но
вая. Помогают: анесте
зиолог, невропатолог, 
физиолог.

Аппараты точно фик
сируют состояние боль-' 
ного. Слышны лишь 
команды хирургов, ко
роткие ответы следя
щих за приборами вра
чей. Рядом работает 
искусственное легкое. 
Через полчаса легкое 
Николая отключат, и 
он будет дышать с по
мощью этого, аппарата. 
Анестезиолог' уже гото
вит первую дозу донор
ской крови.

Проходит два часа. 
Хирурги лишь пйдошлЯ 
к нужному участку. 
Еще раз, теперь уже 
последний, проверяют
ся все показания прибо
ров. Участок артерии, 
перехваченный с двух 
сторон артериальными 
зажимами, рассекает
ся.

Артерия в диаметре 
около сантиметра, ма
гистральный канал, в 
устье которого при
крепилась бляшка, — 
не больше двух—трех 
миллиметров. На мгно
вение хирурги задума
лись, решая, как лучше

отсечь бляшку, чтобы 
не оставить отростков, 
— иначе вырастет но
вая. Бляшку выстрига
ют. В специальной ла
боратории ее исследу
ют и потом подарят 
«хозяину».
\ Артерию зашивают, 
либо накладывают за
платку величиной с ко
пеечную монету. 'Иног
да сильно пораженный 
участок заменяют син
тетической трубкой. 
Так или иначе, все это 
требует ювелирного 
мастерства. К тому же, 
время предельно огра
ничено: дано лишь де
сять минут, за которые 
надо, успеть «зашто
пать» рассеченную ар
терию. Ведь погибшую 
от кислородного голода 
ткаць мозга восстано
вить невозможно.

Через три часа опе
рация закончилась.

Сейчас, три недели 
спустя после операции, 
Николай чувствует се
бя хорошо. Он за
нимается’ лечебной 
физкультурой, курс 
которой разработан в 
институте. Пройдет 

еще немного времени, 
и шофер Николай А., 
как и тринадцать его 
предшеСтвеиников 
оперированных боль
ных, вернется к работе,

Н. ДОРДЫКИН.

-ШАХМАТЫ

ЛИДЕРЫ БЛИЗКИ К ПОБЕДЕ
БЛЕД, 8 июля. (ТАСС), в  ше- 

стой партии четвертьфинально
го матча претендентов на пер
венство мира по шахматам меж
ду Б. Ларсеном (Дания) и Б. Ив- 
ковым '(Югославия) соперники 
согласились на .ничью. Теперь 
до заветных 5,5 очка датчанину 
«рукой подать» — всего одно 
очко.

Близок к победе в матче и 
экс-чемпион мира М. Таль. В 
седьмой партии с венгром 
Л. •‘Портишем он в отложенной 
после 41-го хода позиции имеет 
большие шансы на выигрыш. 
Пока счет 3,5:2,5 в пользу со
ветского гроссмейстера.

Томич—чемпион 
республики

Заняв второе место в зональ 
ных соревнованиях по пулево! 
стрельбе, стрелки Томской об 
ласти выехали в Воронеж н; 
республиканский финал III Все 
союзной спартакиады ДОСААФ 
Первый же день соревнованш 
— 7 июля — ознаменовался 

крупным успехом наших земля 
ков. Член Томского областной 
стрелково-спортивного клуба 
инженер Юрий Верховский i 
упражнении из малокалиберно 
го пистолета «МП-6» (расстоя 
ние 50 м, 60 выстрелов) выби: 
555 очков и завоевал .званш 
чемпиона спартакиады i 
РСФСР, побив рекорд, установ 
ленный в 1964 году иркутяни 
ном мастером спорта В. Фефе 
ловым.

Б. МОРОЗОВ, 

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

В Е С Т И  С Г А С Т Р О Л Е Й
Второй месяц в Казахстане 

проходят гастроли опереточного 
коллектива Томского музыкаль
но-драматического театра. Жи
тели городов Кокчетава и Пет
ропавловска -увидели спектак
ли «Севастопольский вальс», 
«Цветок Миссисипи», «Силь
ва», «Цыганская любовь»,.

«Баядера», «Веселая вдова», 
«Бахчисарайский фонтан», «Ма- 
рица», «Моя единственная». К 
концу летних гастролей репер
туар театра обновится новым 
спектаклем «Камилла», расска
зывающим о героической жиз

ни кубинского народа.
И. ПОГУЛЯЕВ.

ПОГОДА

10 ию ля по  Том ской  области 
ож идается переменная облачность, 
по восточны м  районам  без осад
ков , по остальной  терри тори и  — 
местами кратко вр е м е нн ы е  дожди, 
гр о зы , ветер ю ж н ы й  с переходом 
на запа дн ы й , 5 — 10 метров в се
к у н д у , с усилением  при грозе до 
12— 17 метров в се кун д у , тем пера

тура  по восточны м  районам  2 8 —33 
град уса  тепла, по остальной тер- 
ои тоои и  — 23 — 28 градусов тепла.

11— 12 июля — переменная об
лачность , местами кр а тко вр е м е н 
ны й  дождь, грозы , ветер 3 — 7 мет
ров в се кун д у , тем пература ночью  
11— 16 град усов  тепла, днем — 
20 — 25 град усов  тепла.

МоГецЕноЯГ! 
. > и  э к р а н  о х  
I уТОЛЧСКащ

ГАСТРОЛИ
Бурятского государственного ’ 
ордена Ленина театра оперы и 

балета
(в помещении драматического 

театра)
10 ию ля — опера «Травиата».
11 июля, днем — балет «Красавица 

А нгара»,
вечеоом — опера «Р усалка». 

Начало дневного спектакля в  12 
час., вечерних —г в 19 час. 30 мин.

ЦИРК
10 и 11 ию ля — прощ альны е пред

ставления.
Билеты продаю тся в кассе город

ского сада. Начало представлений в 
20 час. В субботние дни — в 17 и 20 
час. В воскресны е пни — в 12. 17, 20 
час.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Больш ой зал — «Л уш ка»  —  9,
10-40. 12-20, 14, 15-40. 17-20, 19. 
20-40. 22-20.
М алый зал — «И спорченная дев
ч о н к а *  —  9, 10-50, 12-40, 14-30.
16-20. 18-10. 20. 21-50. Дети до 16 
лет не допускаю тся.
Зал к и н о х р о н и ки  — «С ибиряки- 
гвардейцы » — 16, 18-10, 20-20.
«Дру. Ильича М иха» , «В ста
рейш ем  р усско м  музее», «М осков: 
с к и й  эксп е р и м е н т»  —  17, 19-10,
21-20.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Л уш ка»  — 9-20, 
11, 12-40, 14-20, 16, 17-40, 19-20.
22-40.
Зеленый зал — «И спорченная 
девчонка» — 12-20, 14-10, 16.
17-50, 19-40, 21-30. Для детей — 
«О тех, к то  унрал  Л уну»  — 9-40. 
11.

имени К. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «Л уш ка»  — 9-40. 
11-15, 12-50, 14-25. 16. 17-35, 19-10. 
20-45. 22-20.
М ал^ж  зал — «О хотник за п р и 
даным» — 9-20, 11, 12-40, 14-20,
16, 17-40. 19-20, 21, 22-35.

«ПИОНЕР»
— сборник мультипликационны х 
ф и л ь м е - .— 9, 10-30. 12, 13-30, 15. 
«Л им онадны й Джо» — 16-30, 18-20, 20-10, 22.

ГОРОДСКОГО САДА
— «С тарик и ж ур а вл ь»  — 10-30. 
«А вария» —  12, 14, 16, 18. 20, 22,

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

— «Петя в пл ен у  у  волш ебника»
— 15. «Повесть о первой лю бви»
— 17. «Рапсодия» — 19, 21.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
— «Л уш ка»  — 16-30, 18. 20-20, 22.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
С УББО Т^, 10 ию ля

18.00. Нем, малыши! 18.35. «П росто
ры  ьемли советской» . 18.55. «Мир за 
неделю». 19.10. Иностранная кинохро
ника. 19.20. Телевизионный клуб «Ху
дож ественная самодеятельность»
19.50. «Д альневосточны е расска зы » . 
20.40. Телевизионные новости. 21.00. 
«На голубой  огонек» .

Приборостроительный техникум 
стэеит в известность всех посту
пающих. что вступительные экза
мены на вечернее отделение окон
чивших 8 — Ю классов проводятся 
с 15 июля. 2 — 1

- ■ 4-

Де текли яслям Мэ 4 завода
«Сибэлекгромотор» требуются: вос
питатели, няни и сторож.

Обращаться; г. То'мск, улица 
Артема, 7. 2 —2

Ректорат, партийная, проф
союзная и комсомольская орга
низации Томского политехниче
ского института с прискорбием 
сообщают о смерти студента 
3-го курса

ЧИПИЗУБОВА 
Георгия Петровича 

и выражают соболезнование 
родным и близким.

г. Гомем гипггца рия No 2 «» 
ное знамя».

К301423, З а ка з  №  34

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


